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С официальным дружеским визитом
По приглашевию ЦК КПСС, Прези

диума Верховного Совета СССР и Со
ветского правительства 18 октября в 
Москву с официальным дружеским 
визитом прибыла партийно-правитель
ственная делегация Монгольской На
родной Республики во главе с Первым 
секретарем Центрального Комитета 
Монгольской народно-революционной 
партии. Председателем Президиума 
Великого Народного хурала МНР 
Юмжагийном Цеденбалом.

На Внуковском аэродроме, украшен
ном государственными флагами Мон
гольской Народной Республики и Со
ветского Союза, у трапа самолета то
варища Ю. Цеденбала, членов делега
ции тепло и сердечно приветствовали 
Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгорный, член 
Политбюро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. Косы
гин, член Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, член Политбюро ЦК КПСС,

секретарь ЦК КПСС Ф. Д. Кулаков, 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
другие официальные лица.

На летном поле был выстроен по
четный караул трех видов Вооружен
ных Сил. Начальник почетного карау
ла отдал рапорт товарищу Ю. Цеденба- 
лу. Были исполнены государственные 
гимны МНР и СССР. Товарищи Л. И. 
Брежнев и Ю. Цедеибал обошли строй 
советских воинов.

Товарищи Л. И. Брежнев, Ю. Цеден- 
бал, Н. В. Подгорный, А. Н. Косьпчш, 
член Политбюро ЦК МНР, Председа
тель Совета Министров МНР Ж. Бат
мунх в сопхювождении почетного эс
корта мотоциклистов направляются в 
Кремль. В аэропорту, на улицах и 
площадях столицы, украшенных госу- 
дарственяым1И флагами Монгольской 
Народной Республики и Советского 
Союза, приветственными транспаран
тами на монгольском и русском язы
ках, тысячи москвичей радушно при
ветствовали советских и монгольских

(ТАСС).руководителей.

ПАРТИЯ ВЕДЕТ
Советский народ, все про

грессивное человечество 
приближается к знамена
тельной дате — .59-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции. Первое в мире социа
листическое государство, 
рожденное и выпестованное 
великим Лениным, партией 
коммунистов, встречает свою 
59-ю годовщину. Вели
кие победы одержаны за 
эти годы советским наро
дом. Отсталая аграрная 
страна превратилась в могу
щественную индустриаль
ную державу. Великий Ок
тябрь, раскрепостивший ог
ромные творческие силы на
родов, стал той стартовой 
площадкой, откуда наша 
Родина достигла небывалых 
в истории человечества вы
сот в развитии экономики, 
науки, культуры, просвеще
ния, утвердила на одной ше
стой земного шара самый 
справедливый в истории че
ловечества социалистиче
ский строй, повела за собой 
народы многих стран и кон
тинентов.

Все эти исторические побе
ды одержаны нами под ру
ководством ленинской пар
тии коммунистов, могучей 
организующей и направляю
щей силы нашего советского 
общества, передового отряда 
нашего народа, проклады
вающего путь к построению 
коммунистического общест
ва в нашей стране. Вот поче
му все советские люди, все 
честные люди земного шара 
воспринимают опубликован
ные на днях Призывы Цент
рального Комитета КПСС 
как паправляющий ориен
тир, как компас, указываю
щий дальнейший путь ус
пешного развития и про
гресса.

— ДА ЗДРАВСТВУЕТ ЛЕ
НИНСКАЯ КОММУНИСТИ
ЧЕСКАЯ ПАРТИЯ СОВЕТ
СКОГО СОЮЗА, — ГОВО
РИТСЯ В ПРИЗЫВАХ ЦК 
КПСС, — ПАРТИЯ НАУЧ
НОГО КОММУНИЗМА, ИС
ПЫТАННЫЙ АВАНГАРД 
РАБОЧЕГО КЛ.Й.ССА, ВСЕ
ГО СОВЕТСКОГО НАРОДА!

ДА ЗДРАВСТВУЕТ НЕРУ
ШИМОЕ ЕДИНСТВО ПАР
ТИИ И НАРОДА!

Величественны планы и 
предначертания партии на 
ближайшие годы, воплотив
шиеся в решениях XXV 
съезда. В них дана исчер
пывающая программа даль
нейшего развития всего на
шего общества по пути к по
строению коммунизма. В 
докладе на съезде Леонид 
Ильич Брежнев сказал:

«Единодушная поддержка 
коммунистами, всем совет
ским народом экономиче
ской политики партии, удар
ный труд с первых же меся
цев первого года новой пяти
летки — важная предпосыл
ка успешного выполнения 
нового пятилетнего плана. 
Четко проводить в жизнь 
партийные директивы, ста
вить во главу угла интересы 
общества, государства, наро
да — так и только так дол
жен работать каждый ком
мунист, каждый, кто болеет 
душой за наше общее дело».

Призывы ЦК, обращенные 
к рабочему классу, колхоз
ному крестьянству, трудо
вой интеллигенции нашей 
страны, зовут советских лю
дей к выполнению этих ве
личественных предначерта
ний, И советские люди от
вечают яа этот призыв парг 
тии замечательными кон
кретными трудовыми дела
ми. Со всех КОННОВ страны 
сейчас идут вести о досроч
ном выполнении народно
хозяйственных планов и со
циалистических обяза
тельств. Вносят свой вклад 
в дело реализации заданий 
первого года десятой пяти
летки и труженики вашей 
области. Лесники, нефтяни
ки, речники, работники со
юзной промышленности, ря
да отраслей сельского хозяй
ства успешно выполнили на
роднохозяйственные планы 
девяти месяцев и свои со
циалистические обязательст
ва и сейчас дают обещание 
достичь новых, еще более 
высоких рубежей. Ряд пере
довых коллективов и труже
ников области уже справи
лись с плановыми задания
ми первого года пятилетки 
и успешно трудятся в счет 
следующего, 1977 года. Это 
те, кто своими повседневны

ми делами уже реализует 
Призывы Центрального Ко-

— ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТ
СКОГО СОЮЗА! БОРИТЕСЬ 
ЗА ПРЕТВОРЕНИЕ В 
ЖИЗНЬ ИСТОРИЧЕСКИХ 
РЕШЕНИЙ XXV СЪЕЗДА 
КПСС, ВЕЛИЧЕСТВЕННОЙ 
ПРОГРАММЫ д е с я т о й  
ПЯТИЛЕТКИ!

ВПЕРЕД, К НОВЫМ УС
ПЕХАМ В КОММУНИСТИ
ЧЕСКОМ СТРОИТЕЛЬСТ
ВЕ!

Призывы Центрального 
Комитета партии вновь и 
вновь обращают наше вни
мание на важнейшие на
правления работы, подчерк
нутые в решениях XXV 
съезда КПСС. Всемерное 
повышение производитель
ности труда, эффективности 
производства и качества ра
боты во имя дальнейшего 
роста могущества нашей 
Родины и подъема благосо
стояния народа; выполнение 
и перевыполнение народно
хозяйственных планов с 
наименьшими затратами; 
укрепление плановой, тех
нологической и трудовой 
дисциплины; хозяйское ис
пользование резервов и 
строгий режим экономии — 
вот дальнейшие пути ytt- 
репления нашего экономи
ческого могущества, пути, 
по которым должно двигать
ся развитие нашего народ
ного хозяйства.

В решение этой большой 
задачи должны внести свой 
вклад все народы нашей 
единой многонациональной 
Родины, все слои советского 
общества, комсомол, совет
ские профсоюзы, наша со
ветская молодежь, замеча
тельные советские женщи
ны. К ним обращены пла
менные слова призывов.

59-ю годовщину Великого 
Октября наше общество 
встречает еще более моно
литным, еще более единым, 
тесно сплотившимся вокруг 
родной Коммунистической 
партии Советского Союза на 
основе единственно верного 
научного марксистского ми
ровоззрения. Необходимости 
дальнейшего укрепления 
идейного единства вашего 
общества, повышению уров
ня идеологической работы 
партии, роли в этом работ
ников образования, культу
ры, литературы и искусства 
посвящены Призывы ЦК 
КПСС.

С первых дней существо
вания Советского государст
ва В. И, Ленин определил 
борьбу за мир во всем мире, 
за мирное сосуществование 
государств с различными 
социально - экономическими 
системами как один из крае
угольных камней внешней 
политики вашей страны. Эту 
ленинскую внешнюю поли
тику наша партия. Совет
ское правительство последо
вательно и неуклонно про
должают все эти годы, добив
шись на пути разрядки меж
дународной напряженности 
поистине впечатляющих ус
пехов. Последние миролюби
вые предложеиия Советско
го Союза на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, 
интервью Леонида Ильича 
Брежнева французскому те
левидению с новой силой 
подтвердили перед всем ми
ром неизменность этой по
следовательной мирной по
литики первой страны со
циализма. Эта воля к мир
ному сосуществованию, к 
миру без войн и гонки во
оружений звучит во многих 
призывах ЦК КПСС.

Нерушимо выкованное ис
торией единство Коммуни
стической партии и совет
ского народа. Советские лю
ди беззаветно верят партии, 
ее левинскрму ЦК, Полит
бюро во главе с испытанным 
ленинцем Леонидом Ильи
чом Брежневым. Они знают, 
что вместе с ними нашей 
стране под силу любые дер
зания, любые свершения на 
пути к построению комму
нистического общества. В 
сердце каждого советского 
человека отзовется призыв:

— ПОД ЗНАМЕНЕМ 
МАРКСИЗМА - ЛЕНИНИЗ
МА, ПОД РУКОВОДСТВОМ 
КО М М УН И СТИ ЧЕСКО Й  
ПАРТИИ — ВПЕРЕД, К НО
ВЫМ ПОБЕДАМ В СТРОИ
ТЕЛЬСТВЕ КОММУНИЗМА!

ХРОНИКА
СОРЕВНОВАНИЯ ОКТЯБРЬСКАЯ В А Х ТА
ПО П Я ТИ ЛЕ ТК Е  СВЕРЯЯ РИТМ
Среди рабочих коллекти

вов управления Отделстрой 
треста Томскжилстрой
бригада Петра Егоровича 
Вайс^ка •— одна из луч
ших. Вступая в десятую 
пятилетку, бригада обяза
лась . выполнить свою про
изводственную программу 
за три с половиной года.

Сегодня можно сказать, 
что обещание бригады было 
основано на хорошем и 
дальновидном расчете. Уже 
к началу октября коллек
тив подошел с большим 
опережением плана. А  на 
днях строители из соревну
ющихся бригад узнали: 
бригада Петра Егоровича 
Вайсбека выполнила зада
ние первого года десятой 
пятилетки и сейчас трудит
ся в счет 1977 года.

Как по маяку, ориенти
руются по передовому кол
лективу отделочники уп

равления. Блиаки к дости
жению годового рубежа и 
другие бригады. Уверенно, 
не снижая темпов, трудит
ся комсомольско-молодеж
ный коллектив отделочниц 
под руководством Алек
сандры Васильевны Фур
совой. Они соревнуются с 
бригадой М. Б. Сщюткияой 
из упра1вления отделочных 
работ № 5 треста Томск- 
промстрой. Ежемесячно
бригада Фурсовой вьшолня- 
ет план на 120—130 процен
тов, и к годовщине Вели
кой Октябрьской социали
стической революции рас
считывает завершить годо
вое задание. Недаром де
виз коллектива гласит: 
«Работать по-новому — ра
ботать по-ударному».

Встали на октя^ьскую 
вахту и комсомольско-мо
лодежные бригады маляров 
Надежды Дмитриевны Ло-

бажевич, Михаила Серге
евича Васргаа, Марии Ни- 
коогаевны Лицкевич. Все 
они трудятся по-ударному, 
широко применяя пере
довой опыт товарищей, и 
новые приемы и методы 
работ.

НедавЖ) строители вклю
чились в социалистическое 
соревнование за право под
писать рапорт к шестиде
сятой годовщине Великого 
Октября. Значит, пятилет
ка качества в нашем кол
лективе подкреплена рабо
чей гарантией, значит, 
бригады смело заглядыва
ют далеко вперед. Для это
го у них есть все основания 
— ритм стройки они сверя
ют по пятилетке.

И. БАТАЛОВА, 
председатель построй- 
кома профсоюза упраа- 
левля Отделстрой тре

ста Томскжилстрой,

На трассе газопровода Нижневартовск — Томск—^Куз
басс работает Николай Сигаков. Он сварщик СУ-17 тре
ста Нефтепроводмонтаж. Этот трубопровод не первый 
в жизни молодого монтажника. Н. Сигаков принима.т 
участие в строительстве нефтепровода Алексапдровское— 
Анжеро-Судженск. Встав на предоктябрьскую вахту, мо- 

. лодой сварщик трудится с большим подъемом.
Фото Е. Лисицына.

Впереди поток
Александра
К о б ы

На трудовой вахте в честь 
Великого Октября продол
жается жаркое соревгюеанив 
между рамными потоками 
ТоАМКого деревообрабатьюа- 
ющего комбината. Впереди 
коллектив лесоггилыциков, ко
торый возглавляет Александр 
Коба. Постановлением прези
диума обкома профсоюза ра
бочих лесной,"бумажной и де
ревообрабатывающей про
мышленности и объединения 
Томлеспром ргкмный поток 
признан победителем в социа
листическом соревновании 
коллективов деревообрабаты
вающих предприятий. Это уже 
пятая победа в ньтешнем году 
передового коллектива.

Отлично трудятся на комби
нате рамные потоки Л. К. Суд- 
нева, А. П. Нестерова. Бригада 
Л. К. Суднева в первом году 
пятилетки шесть раз занимала 
классные места по объедине
нию Томлеспром. Не раз от
мечалась работа рамного по
тока А. П. Нестерова.

Передовые коллективы ком
бината готовят трудовь!е по
дарки по достойной встрече 
59-й годовщины Великого О к
тября. Они ежесменно выпол
няют план по напилу качест- 
венньп: и обрезных пилома- 
териалоа на 115— 120 процен
тов. Л. КОЧУБЕЯ.

П ервы м и б ы ть
н е  п р о с т о
в нашем цехе — шесть 

комсомолъоко - молодеж
ных бригад. Все они сорев
нуются за право подписать 
рапорт Ленинского комсо
мола Центральному Коми
тету КПСС в честь 60-ле- 
тия Великого Октября. Это 
главная цель развернувше
гося на заводе соревнова
ния молодежи. А сейчас все 
мы стремимся ударным 
трудом ответить на Призы
вы ЦК КПСС к 59-й годов- 
1цине Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции.

Призовые места в сорев
новании не раз занимали 
бригады Р. Федоровой и 
наша, руководить которой 
поручили мне. Некоторые 
рабочие спрашивают, поче
му именно эти, а не другие 
бригады идут впереди? 
Первый ответ — они лучше 
других работают. Но этого, 
правда, еще мало. Многие 
умеют хорошо работать. 
Важно еще принимать ак
тивное участие в жизни це
ха, завода —̂ это тоже учи
тывается при подведении 
итогов.

Возьмем бригаду Г. Пень
ковой. У  них вроде все в 
порядке. Но вот Надя До- 
ценко не вьшолняла произ
водственные задания четы
ре месяца. А  по положению 
о социалистическом сорев
новании бригада полностью 
снимается с подведения 
итогов, если хоть один ее 
член не справляется с пла
ном.

В бригаде Л. Волковой
все имеют хорошие показа

тели. Но там очень низка 
активность при сдаче норм 
ГТО и проведении суббот
ников. Не всегда вовремя 
подает эта бригада и сведе
ния о своей работе.

Была у нас еще бригада, 
которой руководила Т. Хох
лова. Видимо, что-то в этом 
коллективе было не проч
но, так как он распался, 
когда бригадир уволилась. 
И, наверное, в этом есть ви
на комсорга, который не су
мел своевременно заметить 
разлад в бригаде, преду
предить его, подобрать но
вого руководителя коллек
тива.

Огромную роль при под
ведении итогов соревнова
ния играет борьба за высо
кое качество выпускаемой 
продукции. Ведь если, на
пример, каждый комсомо
лец цеха сократит ежеднев
ный брак на 2 кольца, то в 
конце пятилетки мы смо
жем целую неделю рабо
тать яа сэкономленном ма
териале. Но данные пока
зывают, что сейчас количе
ство бракованных деталей, 
к сожалению, даже увели
чивается. 1

Перед нами стоит неот
ложная задача; надо орга
низовать сквозные бригады 
и комсомольские посты ка
чества'. Чтобы решить ее, 
необходима помощь на
чальника я главного инже
нера цеха.

Н. ШАЛЕВА, 
бригадир комсомольско- 
молодеж-ной бригады 
ШСЦ № 2 подшипнико

вого завода.

С ладкая  п р од ук ц и я— св ер х  плана
На пороге 59-я годовщина 

ВеликО'ГО Октября. Накануне 
этого праздника все коллекти
вы держат трудовой отчет, в 
том числе и наш Чаинский пи- 
щекомбинат. Очень многие 
мои товарищи хорошо потру
дились в этом году и сообща 
добились успехов. За девять 
месяцев этого года выпущено 
продукции на 8,5 процента 
больше, чем за это же время 
в прошлом году. На 14 про
центов увеличилась произво
дительность труда. Меньше у 
нас стало простоев и улучши
лась дисциплина.

На нашем предприятии вы

пускается много сладкой про
дукции, например, варенья из 
ягод, которого мы приготови
ли в два раза больше прошло
годнего. Снова в ассортимен
те появился полезный напиток 
из лесной рябины, который 
нравится покупателям. Чаин- 
ские кондитеры приготовили 
для продажи 83 тонны пряни
ков, баранок, булок и других 
изделий. Высокие результаты 
в бригаде кондитеров, кото
рую возглавляет В. П. Мануй
лов. Здесь трудятся наши луч
шие работницы Т. П. Попова и 
Т. И. Демина.

В. КУПРЮШКИН.

На Томском манометро
вом заводе выпущена пер
вая партия 1.000 штук ма
нометров нового типа 
МП-3. Они отличаются по
вышенной надежностью, 
большей точностью.

НА СНИМКЕ: слесарь-ре
гулировщик цеха № 5 
В. Н. Агаркова.

Б. Н. Тиунов— старший сле
сарь смены цеха ДВП Асн- 
новского ЛПК. Он делает 
все, чтобы оборудование 
цеха работало исправна 
Борис Николаевич свой бо
гатый опыт передает моло
дежи.

Фото В. Казанцева.

ЗИМА
НА ФЕРМАХ НА Н О В Ы Е  Р У Б Е Ж И
•  «РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА 

ПАРТИИ — ВЫПОЛНИМ!» 
— ДЕВИЗ РАБОТНИКОВ 
МАЛИНОВСКОЙ МТФ
СОВХОЗА «КРИВОШЕИН- 
СКИЙ»

е  ОБЯЗАТЕЛЬСТВО — 
ПОЛУЧИТЬ ЗА СТОЙЛО
ВЫЙ ПЕРИОД ПО 2.050 КИ
ЛОГРАММОВ МОЛОКА ОТ 
КАЖДОЙ КОРОВЫ 

0  СОРЕВНОВАТЬСЯ — 
ЗНАЧИТ ПЕРЕНИМАТЬ 
ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ

Коллектив нашей фермы 
в этом году, как и в преды
дущие, неоднократно зани
мал призовые места не толь
ко в районном, но и в област
ном соревновании животно
водов. Это не обольщает 
нас, а обязывает трудить
ся еще лучше. Мы успеш
но справились с приня
тыми обязательствами на 
летний пастбищный пе

риод, своевременно пере
вели дойное стадо на стой
ловое содержание. С хоро
шими результатами в труде 
вступили в завершающий 
квартал первого года деся
той пятилетки.

В прошлом году мы брЭ'ЛИ 
обязательство получить за 
период зимнего содержания 
скота по 1.935 килограммов 
молока-на корову. Перевы
полнили его все доярки, а в 
среднем по ферме надоили 
от коровы больше 2.000 ки
лограммов молока, хотя зи
мовка была далеко не лег
кой, ощзццался недостаток 
кормов.

Нынче ферма Обеспечена 
ими значительно лучше. На 
треть больше имеем сена и 
силоса. А  это уже большое 
подспорье. Остальное зави
сит от нас, доярок и скотни
ков.

Обсудиц. положение дел на

ферме и взвесив свои воз
можности, мы решили вклю
читься в областное соревно
вание за успешное проведе
ние зимнего комплекса сель
скохозяйственных работ, на
доить от каждой коровы за 
стойловый период по 2.050 
килограммов молока. От на
шей работы в первые три 
месяца зимовки скота зави
сит, станет ли ферма трех- 
тысячницей. А  это наша 
цель и давняя мечта. Дости
жение ее вполне реалг^но.

Бее доярки приняли лич
ные обязательства. У  мно
гих они выше средних по 
ферме. Б. Л. Акман и Е. Л. 
Ляус дали слово получить от 
каждой коровы своей груп
пы по 2.200 килограммов мо
лока, Т. А. Белоусова и 
А. М. Шатрукова — по 2.100. 
Обязательство Н. И. Гайду
ченко и Г, А. Романовой — 
2.080 килограммов молока от

коровы. Рубежи высокие, но 
вполне выполнимые.

Б предстоящую зргмовку 
решено продолжить социа
листическое соревнование с 
коллективом Вознесенской 
молочнотоварной фермы, 
совхоза «Белостокский». 
Все мы внимательно следим 
за его успехами. С Вознесен
скими животноводами со
ревноваться довольно труд
но. Но ведь смысл соревно
вания и заключается в том, 
чтобы, перенимая передовой 
опыт, добиваться большего.

В этом году многие дояр
ки нашей (^рмы повысили 
классность. Приложим все 
усилия, чтобы получить 
больше продукции и лзгчше- 
го качества.
Коллектив доярок и скот
ников Малиновской мо
лочнотоварной фермы 
совхоза «Кривошеивский» 

Крнвошеинского района.

ЭКИПАЖ КОРАБЛЯ «СОЮЗ-2 3 »  
ВОЗВРАТИЛСЯ НА ЗЕМЛЮ

П Р О И З В О Д С Т В О  свинины В О З Р А С Т Е Т
За девять месяцев нынеш

него года коллектив нашей 
фермы получил 1.600 поро
сят. Чтобы выполнить голо
вое задание и восстановить 
поголовье свиней к уровню 
января 1975 года (это основ
ная задача), нам нужно за 
оставшиеся месяцы полу
чить еще около 1.000 голов 
молодняка.

Для воспроизводства ста
да подготовлено 250—270 ос
новных маток и разовых

свинок. Коллектив на фер
ме трудится хорошо. До
бросовестно ухаживают за 
свиноматками и получают 
здоровый приплод Л. Н. Тик, 
А. С. Пономарева, 3. М. Гро
мова. На выращивании мо
лодняка пример показыват 
ют опытные свинарки Н. А. 
Склярова и Е. Ф. Ефимова.

К зиме мы хорошо под
готовились. Под^ещения хо
рошо отремонтировали, прю-

дезинфицировали и побели
ли.

Б зимнее помещение мо
лодняк перевели заблаго
временно, еще в первых 
числах сентября, и уже в 
нем получили около 300 по
росят. Б заботах о сегодняш
нем дне мы не забываем о 
дальнейшем воспроизводст
ве стада. Из летнего при
плода отобрали для выращи
вания свиноматок более 200 
голов ремонтного молодня

ка. Весной, они дадут при
плод. Восстановив поголо
вье, мы значительно увели
чим производство свинины.

Коллектив включается в 
областное соревнование за 
успешное проведение зимне
го комплекса.

А. ДЕРЕШЕВА, 
заведующая Куяяовской 
свинофермой колхоза 
«Рассвет» Первомайского 

района.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
16 октября 1976 года после окончания работ на борту 

корабля «Союз-23» космонавты товарипщ Зудов Вяче
слав Дмитриевич и Рождественский Валерий Ильич воз
вратились на Землю. В 20 часов 46 М1инут по московско
му времени спускаемый аппарат космического корабля 
«Союз-23» совершил посадку в 195 километрах юго-за
паднее города Целинограда.

Экипаж подготовил корабль «Союз-23» к спуску на 
Землю, и в 20 часов 02 минуты московского времени бы
ла включена тормозная двигательная установка. По 
окончании работы двигателя произошло разделение от
секов корабля. Спускаемый аппарат перешел на траек
торию снижения, и на высоте 7 километров была введе
на в действие парашютная система. Спускаемый аппа
рат опустился на поверхность озера Тенгиз.

Поисково-спасательный комплекс, включающий са
молеты, вертолеты и плавсредства в сложных условиях 
ночного времени и сильного снегопада обеспечил эвакуа
цию космонавтов и спускаемого аппарата.

Состояние здоровья товарищей Зудова и Рождествен
ского хорошее.

На всех этапах полета и после посадки экипаж дейст
вовал уверенно, четко выполняя свои обязанности.

АЛМА-АТА', 17 октября. (Корр. ТАСС). Тепло и сер
дечно встречали жители Аркалыка экипаж космическо
го корабля «Союз-23». Он совершил посадку на поверх
ность озера Тенгиз, в 140 километрах к юго-востоку от 
города.

Б Аркалыкском аэропорту собрались представители 
общественности города. Первый секретарь Тургайского 
обкома Компартии Казахстана С. К. Кусаинов поздравил 
командира корабля подполковника Б. Д. Зудова и борт
инженера подполковника-инженера Б. И. Рождествен
ского с возвращением на Землю.
■ Аркалыкцы преподнесли космонавтам хлеб-соль, вру- 

,чили им свидетельства о присвоении звания почетных 
граждан города. ■

17 октября утром экипаж корабля «Союз-23» прибыл
на космодром Байконур.

■ I
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У д а р н ы й  т р у д - п е р в о м у  г о д у  п я т и л е т к и
ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА ПРОМЫШЛЕННЫМИ ПРЕДПРИЯТИЯМИ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ДЕВЯТЬ МЕСЯЦЕВ 1976 ГОДА
Соревнуясь за досрочное выполнение планов первого 

года десятой пятилетки, коллективы многих промышлен
ных предприятий области успешно выполняют социали
стические обязательства.

Девятимесячный план реализации промышленной про
дукции выполнен на 101,2 процента. Прирост промышлен
ного производства по сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года составил 5 процентов.

Объем производства отдельных отраслей промышлен
ности изменился следующим образом:

9 месяцев 
1976 г. в 
процент а х 
к 9 меся
цам 1975 г.

Нефтедобывающая промышленность 100,2
Химическая и нефтехимическая 106,9
Машиностроение и металлообработка 108,9
Лесная и деревообрабатывающая
промышленность 103,7
Промышленность строительных материалов 103,9
Легкая промышленность 105,2
Пищевая промышленность 101,6
Производство товаров культурно-бытового
назначения и хозяйственного обихода 99,5

Девятимесячный план по реализации продукции вы
полнен больщинством районов, кроме Асиновского, Ко- 
жевниковского, Колпашевского, Молчановского.

По отдельным предприятиям, объединениям и управ
лениям показатели выполнения плана реализации про
дукции. темпы роста объема производства и производи
тельности труда составили:
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Девять месяцев 
1976 г. в процен
тах к девяти ме- 
сяцам 1975 г.
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Электромеханический завод 
им. Вахрушева 
Завод «Сибэлектромотор» 
Электроламповый завод 
Завод режущих инструментов 
Манометровый завод 
Завод математических машин 
Подшипниковый завод 
Завод резиновой обуви 
НГДУ им. 50-летия СССР 
Объединение Сибкабель 
Объединение Томлеспром 
Предприятия управления 
строительства 
Объединение мясной 
промышленности 
Объединение молочной 
промышленности 
Объединение рыбной 
промышленности 
Управление хлебопродуктов 
Объединение Томскстрой- 
материалы
Управление пищевой 
промышленности 
Управление местной 
промышленности 
Управление топливной 
промышленности

месячный план По реализации 
пропиточный завод, фабрики швейная, трикотажная, 
текстильная, объединение мясной промьппленности, Ба-

100,4 111 108
101 100,9 103
102 105 105
102 109 111
100,6 109 108
101 116 118
101 107 105
101 107 93
102 100,2 98102 109 109
101 104 104

100,8 104 104

94 90 92

103 104 103

104 107 105
104 108 108

105 105 ПО

103 102 105

101 105 105

103 107 109
не выполнили девяти-

редукции.. Это шпало-

туринский деревообрабатывающий комбинат, Могочин- 
ский лесозавод, Моряковский стеклозавод и другие.

Производство важнейших видов продукции по области 
составило:

О о; U К о
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Добыча нефти 
Электродвигатели до 

100 КВТ
Крановые электро

двигатели
Электродвигатели малой 

мощности 
Вентиляторы 
Сверлильные машины 
Отбойные молотки 
Манометры 
Металлорежущий 

инструмент
Электролампы освети

тельные
Осветительные шнуры 
Эмальпровода 
Обмоточные провода 
Вывозка древесины 
Пиломатериалы 
Стандартные дома 
Мебель
Кирпич строительный 
Сборные железобетонные 

конструкции и детали 
Древесноволокнистые 

плиты
Швейные изделия 
Обувь кожаная 
Обувь валяная 
Обувь резиновая

ТЫС. тонн 4.995 100,1
тыс. штук 460 96

тыс. штук 11,8 100,8
тыс. штук"* 70,1 103
тыс. штук 30,3 127
тыс. штук 22,5 109
тыс. штук 114,6 119
тыс. штук 3.533 106

млн. руб. 22,7 109

млн. штук 92,4 104
тыс. км .14,3 109
тонн 10.487 103
тонн 4.504 106
тыс. куб. м 6.576 103
тыс. куб., м 1.371 104
тыс. кв. м 96 107
тыс. руб. 6.655 103
млн. штук 152,7 106

тыс. куб. м изд. 158 по
тыс. кв. м 4.835 98
млн. руб. 27,3 106
тыс. пар 382 112
тыс. пар 126 118
тыс. пар 14.765 111

Улов рыбы 
Колбасные изделия 
Мясо (промышленная 

выработка)
Масло животное 
Цельномолочная про

дукция 
Консервы
Кондитерские изделия 
Безалкогольные напитки 
Карандаши

тонн
тонн

тонн
тонн

3.010
6.095

15.996
3.438

тыс. тонн 62,7
тыс. уел. банок 2.461 
тонн 11.373
тыс. дкл 963
млн. штук 89

92
100,9

99,0
108
98

102
99,6

Некоторые предприятия области, выполнив план по 
реализации продукции, не справились с заданием по 
производству отдельных видов продукции. Завод «Сиб
электромотор» не выполнил план по производству элек
тродвигателей до 100 КВТ. электродвигателей малой мощ
ности, крановых электродвигателей: электромеханиче
ский завод — ручных электросверл, вентиляторов, от
бойных молотков; объединение Сибкабель — осветитель
ных шнуров, каплей силовых, морских, шланговых и 
врубовых, шланговых проводов, установочных проводов. 
Предприятия объединения Томлеспром не выполнили 
план по производству стандартных домов, шпал широкой 
колеи, фиброцементных и древесноволокнистых плит; 
предприятия зшравления местной промышленности—ва
ляной обуви, товаров культурно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода.

Девятимесячный план по производительности труда 
промьппленностью области выполнен на 100,6 процента.

По сравнению с соответствующим периодом прошлого 
года производительность труда возросла на 4.3 процента. 
За счет повышения производительности труда получено 
86 процентов всего прироста продукции.

Задание по производительности труда не вьшолнили 
Ленинский, Колпашевский и Чаинский районы. 29 пред
приятий не справились с выполнением плана произ
водительности труда. Среди них: заводы резиновой обу
ви, Шпалопропиточный, крупнопанельного домостроения, 
фабрики швейная, трикотажная, текстильная, 
ние мясной промышленности, 3 предприятия 
ния Томлеспром и другие.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

объедине-
объедине-

сипл и ЗРЕЛОСТЬ ЙКТИВА
С П Л Е Н У М А  О Б К О М А  В Л К С М

Меры по дальнейшему 
совершенствованию стиля, 
форм и методов работы ко
митетов комсомола были об
суждены на III пленуме 
Томского обкома ВЛКСМ. В 
нем ПРИНЯЛИ участие за
ведующий отделом органи
зационно-партийной работы 
обкома КПСС Е. А. Волог
дин. заместитель заведую
щего этим отделом Э. В. Ве- 
личутин. секретари партко
мов ряда предприятий и 
строек города, широкий круг 
комсомольского актива.

В докладе первого секре
таря обкома ВЛКСМ В. С. 
Шуварикова отмечалось что 
XXV съезд КПСС, высоко 
оценив деятельность Ленин
ского комсомола, наметил 
программу дальнейшего его 
участия в коммунистиче
ском строительстве. Возра
стание РОЛИ молодежи в 
трудовой и общественно-по
литической жи.эни постоян
но пастуший уровень ее об
разованности, культуры и 
профессиональной подготов
ки многогранность интере
сов и духовных запросов 
требуют всемерно повышать 
эффективность комсомоль
ской Работы совершенство- 

. ватъ ее стиль, формы и ме
тоды.

Мы приняли на вооруже
ние отмечал докладчик, 
комплексный подход. СТП€- 
мясь обеспечить тесное 
единство идейно-политиче
ского трудового и нравст
венного воспитания молоде
жи с ччетом особенностей ее 
раелм^ных групп.

Целенаправленность рабо
ты во многом определяется 
попдчманным и обоснован
ным планированием. В пос
ледние голы комитеты ком
сомола более умело строят 
свою деятельность, опирают
ся на перспективные и те
кущие планы. Ценность их 
В том. что они позволяют 
более эффективно вести де
ло. помогают подняться нал 
частными текущими вопро
сами. определить у.чповые 
проблемы и направить на 
их ва.зпещение основные 
усилия Ппош.пый пленум 
обкома ВЛКСМ принял, на
пример. перспективный
план мероприятий по вы
полнению решений XXV 
съе.яда КПСС В рамках его 
был объявлен областной 
смотр комсомольских орга- 
ниоятти̂ ; пррпчгматривалось 
дя.льн'-йтиее ра.овитие социа- 
л ’'Г--и*’ '’ гкого сорсян.ования 
среди vHacTHHKOB Ленинско
го зачета и комсомольско- 
молодежных коллективов. 
О.гним словом, такой план

позволял осуществить ком
плексный подход к разра
ботке и решению многих 
вопросов.

Но планы хороши тогда, 
когда их реализуют. Одним 
из наиболее важных момен
тов в улучшении всего дела 
являются учет, контроль и 
проверка исполнения при
нимаемых решений. В ком
сомоле утвердилось не
сколько форм контроля. Это 
отчеты исполнителей, взаи
мопроверки соревнующихся 
комсомольских организаций, 
рейды «Комсомольского про
жектора».

Совершенствуя организа
цию контроля, следует доби
ваться дальнейшего повы
шения роли комсомольского 
актива, вместе с ним при
нимать меры по улучшению 
состояния дел. В основе 
этой работы — личное обще
ние с молодежью. Комсо
мольский активист, заметил 
в своем выступлении пер
вый секретарь Кожевников- 
ского райкома ВЛКСМ 
Н. Акулов, — не бюрократи
ческий работник, он обязан 
большую часть времени 
быть и работать непосредст
венно среди молодежи.

На пленуме приводились 
примеры, когда комитеты 
комсомола (Кировского
района, например), опираясь 
на передовиков производст
ва, добиваются успешной 
реализации намеченных 
планов. По инициативе ком- 
сомольско - молодежных 
бригад М. Б. Сироткиной__ из 
управления Отйелстрой и 
Г. Могилевчиковой с мано
метрового завода почти на 
каждом предприятии и 
стройке областного центра 
созданы сейчас комсомоль
ские посты качества. В под
разделениях мелиораторов, 
строителей, лесорубов, сель
ских механизаторов внед
ряется новая форма органи
зации труда — бригадный 
подряд.

Важно, чтобы ни одно хо
рошее начинание молодежи 
не было оставлено без вни
мания и поддержки. Это од
но из важнейших ленин
ских требований к стилю 
работы. Задача комитетов 
ВЛКСМ — увлечь юношей и 
девушек работать так. как 
трудятся передовики сорев
нования. Сделать их опыт 
достоянием всех. Об этом 
говорили выступившие в 
прениях Н. Чепрасова — ча
совой мастер Колпашевско
го комбината бытового об
служивания и механизатор 
совхоза имени Кирова Аси
новского района Н. Пешки- 
чев.

ПО союзным РЕСПУБЛИКАМ

РСФСР

В а р с е н а л  
с т р о и т е л е й

Выпуск новых высокопро
изводительных ' подвесных 
электоовибраторов начался на 
ярославском заводе «Красный 
маяк». Мощные бетоноуплот- 
нители будут применяться на 
строительстве крупных гидро
станций и гидротехнических 
сооружений.

Первые получатели ‘ новых 
машин —  строители Саяно- 
Шушенской и ' Токтогульской

Успех или неуспех в рабо
те нельзя рассматривать вне 
связи с дисциплиной и от
ветственностью комсомоль
ских Кадров за порученное 
дело. В. И. Ленин говорил: 
«Если мы добросовестно 
учим дисциплине рабочих и 
крестьян, то мы обязаны на
чать с себя». К сожалению, 
некоторые комсомольские 
работники об этом забыва
ют. На пленуме были под
вергнуты критике комитет 
ВЛКСМ Асиновского лесо
промышленного комбината 
и Верхнекетский райком, 
допускающие благодушие, 
недисциплинированность в 
выполнении критических за
мечаний и постановлений 
вышестоящих комсомоль
ских органов.

В комсомольской работе 
важно определить основное 
звено в массе будничных дел 
и сосредоточить усилия ор
ганизации на достижении 
поставленной цели. В на
стоящее время таким звеном 
являются отчеты и выборы. 
От того, как боевито и кон
кретно пройдут собрания, 
какие решения примут на 
них комсомольцы, в нема
лой степени будет зависеть 
выполнение годовых произ
водственных заданий и пер
вого этапа Ленинского заче
та «Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь!».

Творческий поиск новых, 
более совершенных и разви
тие уже испытанных форм 
и методов работы с моло
дежью — одно из непремен
ных условий успеха. К со
жалению, как заметил пер
вый секретарь Томского 
горкома комсомола В. Мала- 
щук, многие комитеты не
простительно ослабили вни
мание к этим вопросам. На
до возобновить работу ранее 
существовавшей на базе Ки
ровского райкома ВЛКСМ 
школы передового опыта и 
попытаться упорядочить ин
формационную службу ап
паратов райкомов комсомо
ла.

Совершенствование стиля 
работы комитетов ВЛКСМ 
требует более глубокого под
хода к вопросам подбора, 
учебы и воспитания комсо
мольских кадров. Ключевым 
вопросом здесь остается 
дальнейшее равномерное ук
репление их молодыми 
коммунистами. Сегодня мо
лодые коммунисты возглав
ляют каждые семь из десяти 
первичных комсомольских 
организаций. Каждый тре
тий комсомольский секре
тарь имеет высшее или не
законченное высшее образо
вание. Качественно улуч

шился состав горкомов и 
райкомов комсомола.

В работе с активом нель
зя забывать о его резерве и 
учебе. Опытом в этом на
правлении поделился секре
тарь комитета ВЛКСМ Том
ского территориального уп
равления строительства
Н. Перминов. Семинары, со
вещания по обмену опытом, 
конференции — все эти 
формы обучения подчине
ны здесь одной цели — под
готовке надежных комсо
мольских кадров. Но так де
ло обстоит не везде. Как от
мечалось в докладе, Бакчар- 
ский. Зырянский и Карга- 
сокский райкомы плохо вы

полняют решения IV плену
ма ЦК ВЛКСМ, не использу
ют возможности Кемеров
ской зональной комсомоль
ской школы, не всегда при
держиваются тематических 
планов обучения актива.

Первый секретарь Ленин
ского райкома ВЛКСМ 
В. Кацуро рассказал о рабо
те комитетов ВЛКСМ по 
развитию критики и само
критики. Обмен комсомоль
ских документов, сказал он, 
обогатил практику новы.ми 
формами, научил умению 
проводить индивидуальные 
собеседования и на основе 
замечаний и предложений 
комсомольцев строить свою 
работу. Комитеты ВЛКСМ 
зарода резиновой обуви, 
объединения Сибкабель, 
швейной фабрики умело ис
пользуют опыт прошедшего 
обмена. К подготовке вопро
сов на собрания или заседа
ния комитетов ВЛКСМ 
здесь привлекают не только 
активистов, но рядовых ком
сомольцев. Коллективное об
суждение проблем, когда 
учитываются инициатива и 
замечания снизу, позволяет 
строить реальные планы 
комсомольской жизни на 
этих предприятиях.

Разговор на пленуме за
ключал следующий вывод: 
для каждого активиста дол
жны быть законом требова
ния ЦК ВЛКСМ о том, что 
комсомольские работники 
призваны на деле доказать 
свою зрелость, свое' умение 
претворить в жизнь новые 
задачи, выдвинутые парти
ей. Их должны отличать 
глубокое, всестороннее зна
ние дела, самоотвержен
ность, неустанный творче
ский поиск, повседневная 
организаторская работа в 
гуще молодежи. В комсомо
ле могут работать только 
люди с пониманием всей 
глубины ответственности пе
ред партией за коммунисти
ческое воспитание юношей 
и девушек.

ПО союзным РЕСПУБЛИКАМ

ГЭС. До конца года буяе'Г из
готовлена тысяча электровиб
раторов.

АРМЕНИЯ

К о р м а  с в е р х  
о б я з а т е л ь с т в

в Армении начали заготовку 
сенажа сверх принятых социа
листических обязательств. В 
траншеи рядом с фермами его 
уложено 200 тысяч тонн. До 
конца сезона будет заготовле
но еще 50 тысяч тонн. Труже
никам хозяйства помогают 
сотни бригад, рабочих про
мышленных предприятий.

Теплые дни, сменившие сен
тябрьские дожди, способство
вали хорошему травостою в 
Араратской долине и других 
районах, С каждого гектара 
хозяйства получают до 250 
центнеров кормов.

УКРАИНА

Элитные семена 
д у б к о в

Работники Винницкой лесной 
опытной станции приступили к 
уборке элитных семян, выра
щенных на дубках, возраст ко
торых —  пять-шесть лет.

Прежде такие семена давали 
только полувековые деревья. 
Достичь этого результата кан
дидату сельскохозяйственных 
наук В, И. Белоусу удалось 
путем прививки черенков луч
ших деревьев на молодые са
женцы. Уже на второй год пос
ле прививки деревца зацве
тают и дают доброкачествен
ные желуди. На семенных 
плантациях дуба научными ра
ботниками станции уже сдела
но свыше 30 тысяч прививок.

В области создана первое на 
Украине опытное лесничество 
по элитному семеноводству. В 
ближайшие годы площадь 
плантаций привитых дубков 
составит 80 гектаров.

Кавалер ордена Ленина доярка колхоза «Рассвет» Пер
вомайского района Александра Игнатьевна Поливанова 
отлично трудится в первом году десятой пятилетки. За 

'девять месяцев она получила от каждой коровы своего 
стада по 3,600 килограммов молока, перекрыв на 100 ки
лограммов годовое обязательство. Встав на предоктябрь
скую трудовую вахту, она приняла дополнительные обя
зательства и решила до конца года получить по 4.000 ки
лограммов молока от коровы.

Геннадий Соклаков — механизатор передвижной меха
низированной колонны № 5 объединения Союзтомекме- 
лиорация. Отлично трудится молодой тракторист на осу
шении земель в колхозе имени 50-летия Великого Ок
тября Шегарского района. До двух норм в смену выпол
няет Г. Соклаков.

Фото Е. Лисицына.

К а р т о ф е л ь
х р а н и т с я

г о д
На столе у кандидата 

сельскохозяйственных наук 
В. Нурмисте лежат два 
клубня картофеля. Он пред
лагает отличить, какой из 
них свежий, а какой прош
логодний — взятый из хра
нилища. Сделать это оказа
лось довольно трудно: ни на 
одном из клубней нет следов 
порчи.

— Если соблюдать наши 
рекомендации, — говорит 
ученый, — то и накануне но
вого урожая можно обеспе
чивать население клубнями, 
не потерявшими вкусовых и 
питательных качеств.

Ученые Института экспе
риментальной биологии Ака
демии наук э с е р  под руко
водством Б. Нурмисте в те
чение нескольких лет вели 
опыты по выращиванию 
картофеля, искали опти
мальные условия его хране
ния. В результате они пред
ставили Министерству сель
ского хозяйства э с е р  свои 
рекомендации.

Одно из условий получе
ния вкусного картофеля — 
точная дозировка минераль
ных удобрений. Стремясь 
добиться быстрого роста 
клубней, земледельцы порой 
вносят в* почву слишком 
много азотных и других 
удобрений. Картофель на та
ких полях зреет быстро, но 

■ так же быстро и портится.
Рекомендации разработа

ны с учетом условий не 
только Эстонской ССР, но и 
всей нечерноземной зоны 
страны.

Ф. КААЗИК, 
корр. ТАСС.

Таллин.

Мелиорация — передний край

ВСЕГДА в ПОИСКЕ
с  мелиорацией Раиса Ива

новна Данилова впервые со
прикоснулась в совхозе 
«Каргасокский», куда в сере
дине шестидесятых годов 
приехала по направлению 
работать агрономом. Моло
дой специалист, в сельско
хозяйственном техникуме 
она училась возделывать 
землю и получать на ней 
высокий урожай, а тут при
шлось столкнуться с делом, 
для нее практически совер
шенно новым. Есть у Раисы 
Ивановны в характере 
стремление любое поручен
ное дело выполнять на со
весть, отдавать ему все свои 
силы. Однако, помимо сил, 
нужны еЩе и знания. И .мо
лодой агроном снова засела 
за специальную литературу.

Учебники дали многое, но 
не все. Освоения земель, по
добных Обской пойме, в 
практике еще не было, на 
многие вопросы Раиса Ива
новна ответа не нашла. Ну
жно было искать их самой, 
решать задачи на практике.

А вопрос был таков — 
как поступить с кочками, 
срезанными на пойменном 
лугу, который мелиораторы 
расчистили зимой совхозу 
под сенокос? Сбуртовать, 
либо оставить лежать на ме
сте в расчете на то, что эти 
срезанные кочки унесет ве
сенним половодьем? Раиса 
Ивановна решила провести 
эксперимент — на одной по
ловине площади кочки сбур- 
товали, на другой нет. И вот 
там, где были бурты, летом 
можно было уже косить, а 
на соседней площади кочки 
вновь прирастали к земле... 
Теперь Данилова уже знала, 
как поступать в дальней
шем.

К тому времени она заоч
но училась в Омском сель
скохозяйственном институ
те. Случилось так, что ее 
курсовая работа тоже была 
о мелиорации, и писала она 
ее, уже используя собствен
ный опыт. Теоретические

знания подкреплялись прак
тикой. Курсовая работа была 
оценена на «отлично».

Сегодня Данилова — стар
ший инженер луговодства в 
институте Томскгипровод- 
хоз. Мелиорация стала де
лом ее жизни. Но теперь 
Раиса Ивановна уже решает 
проблему не столько освое
ния Новых земель, сколько 
эффективного их использо
вания. Вложенные в мелио
рацию средства должны бы
стрее окупаться урожае.ут. И 
здесь ей снова приходится 
сочетать опыт мелиоратора 
и агронома.

Опытный участок, на ко
тором возглавляемая ею 
группа ведет исследования, 
находится в Рыбалове. Ис
следуется ‘ эффект орошения 
земель, метода, в условиях 
Томской области еще недо
статочно изученного. И 
опять Раиса Ивановна ведет 
опыты параллельно на двух 
участках, один из которых 
поливной, другой — нет. 
Определяет оптимальные 
сроки и дозы полива, берет 
пробы почвы, исследует кор
невую систему и химиче
ский состав растений...

Со свойственной ей энер
гией Раиса Ивановна дока
зывает эффективность оро
шения земель, убеждает ру
ководителей хозяйств в не
обходимости полностью ис
пользовать преимущестза 
мелиорации. Убеждает эко
номическими выкладками, 
своим опытом на орошаемом 
участке, где в этом году взя
ли три укоса трав.

Влюбленная в свою рабо
ту, она постоянно в поиске, 
заражая энтузиазмом тех, 
кто трудится с нею рядом. 
Это качество, присущее ей 
как человеку, помогает быть 
организатором и специали
стом очень нужного дела — 
мелиорации земель для 
дальнейшего увеличения 
сельскохозяйственного про
изводства , в томском При- 
обье.

И. МИХАЙЛОВ.

КУРС — ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

С В А Р К А  И С П О Л И Н С К О Г О  РОТОРА
Сварка первого из трех ро

торов крупнейшего в стра
не турбоагрегата мощностью 
1.200 тысяч киловатт, пред
назначенного для Костром
ской ГРЭС, завершена на 
Харьковском турбинном за
воде имени Кирова.

Восьмидесятитонный ро
тор цилиндра низкого 
давления способен выдер
жать максимальные на
грузки. Он отлит из особо 
прочной стали. Исключи
тельно сложную операцию 
соединения массивных бло

ков из термостойкого метал
ла турбостроители выпол-- 
Н И ЛИ  с помощью самой 
мощной в стране сварочной 
установки. Манипуляторы- 
захваты с точностью до не
скольких долей миллиметра 
неподвижно закрепляли тя
желые поковки размером с 
автоцистерну. «Огневые ин
струменты» наложили на
дежные швы в пазах, кото
рые в четыре раза меньше 
предельно доступных обыч
ным аппаратам.

(Корр. ТАСС).
Харьков.

СОЗДАНО РАЦИОНАЛ ИЗАТОРАМ И
Дневное задание целой 

бригады по устройству под
крановых путей на строи
тельстве жилого дома в Ком
сомольске-на-Амуре вьшол- 
нил один рабочий. Помог 
ему в этом агрегат, сочетаю
щий функции подъемного 
крана и бульдозера. Рацио
нализаторы предложили на 
тележке отработавшего свой 
срок крана установить бун
кер для гравия, виброуплот

нитель и «лапы» для подъе
ма рельсов.

Новшество решено внед
рить на всех стройках Хаба
ровского края. Хорошо 
справляется машина с подъ
емом и разборкой подкрано- 
вых путей и в мерзлол! грун- 
те. Это особенно важно при 
сооружении различных объ
ектов в зоне Байкало-Амур
ской магистрали.

(Корр. ТАСС).
Комсомольск-ыа-Амуре,
Хабаровский край.
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Партийная
Ж И З Н Ь

О Т Ч Е Т Ы  
И ВЫБОРЫ

го д  С П У С Т Я
Перед тем как пойти на 

отчетно-выборное партий
ное собрание в ПМК-10 про
изводственно-научного объе
динения Союзтомскмелиора- 
пия, я нашел свои старые 
записи, сделанные год на
зад. Тогда мне по заданию 
районной газеты пришлось 
здесь также присутствовать 
на самом ответственном 
партийном собрании года. 
Наряду с положительными 
фактами тогда было отме
чено много серьезных недо
статков, над устранением 
которых .предстояло основа
тельно поработать всей пар
тийной организации.

Немало трудностей в ра
боте коллектива ПМК-Ю. 
Во-первых, остро ощущает
ся недостаток высококвали
фицированных механизато
ров опытных инженерно- 
технических работников со 
специальным образованием. 
Во-вторых, большая раз- 
ооосанность объектов, слож
ные условия труда в поле
вых условиях. В-третьих, 
большая текучесть кадров. 
В-четвертых... Впрочем, пе
речень этих сложностей, 
можно, пожалуй, вести дол
го.

На отчетно-выборном соб
рании ПМК в прошлом году 
отмечалось, что с момента 
создания предприятия (а с 
тех пор прошло уже около 
десяти лет) здесь не было 
принято в ряды КПСС ни 
одного человека. И в этом 
отношении неважное «на
следство» получил год тому 
назад от своего предшест
венника секретарь первич
ной организации Виталий 
Андреевич Сумин, молодой 
специалист. Партийная про
слойка в коллективе состав
ляла всего лишь восемь про
центов.

И вот прошел год. Чего же 
добилась за это время парт
организация, справился ли 
с данными ему наказами се

кретарь, какие серьезные 
пробелы в работе так и оста
лись не учтенными?

За отчетный период парт
организация несколько по
полнилась коммунистами, 
прибывшими с других пред
приятий. Но главное — она 
начала расти за счет своих 
резервов. В нынешнем году 
здесь приняли кандидатами 
в члены КПСС двух передо
вых работников. Сегодня 
партийная прослойка на 
предприятии составляет уже 
почти четырнадцать про
центов.

Анализировать работу 
партийной организации
нельзя без учета производ
ственных показателей, от
ражающих влияние комму
нистов на выполнение со
циалистических обяза
тельств. Девятимесячный 
план собственными силами в 
ПМК-10 в целом выполнен. 
По промышленно-граждан
скому строительству на
много перевьтолнен, но яв
но за счет мелиоративных 
объектов.

Главная задача, на кото
рой должны были сосредо
точить свое внимание руко
водство и парторганизация, 
и сегодня далека от полного 
решения, потому что не за
били вовремя тревогу ком
мунисты, хотя видели и по
нимали, что, наряду с объ
ективными причинами, тор
мозящими мелиоративные 
работы, срыв плана объяс
няется в значительной сте
пени низкой организацией 
труда, несвоевременной под
готовкой объектов, а также 
отсутствием должного кон
троля зи исполнением при
нятых решений.

На последнем хотелось бы 
остановиться особо, так как 
этот недостаток характерен 
не только для партийной ор
ганизации ПМК-10. Трид
цать вопросов было обсуж
дено за год на партсобрани
ях. По каждому принято со
ответствующее постановле
ние. А вот последующее их 
выполнение зачастую не 
контролировалось. Приведу 
два примера.

26 февраля на очередном 
партийном собрании поста
новили: до 20 марта каждо
му члену коллектива при
нять индивидуальные социа
листические обязательства. 
Однако только десятая 
часть механизаторов сдела
ла это. В. А. Сумин не раз 
беседовал на эту тему с 
председателем месткома, но 
сдвига не произошло. Види
мо, не хватило принципи
альности и настойчивости 
секретарю партийной орга
низации. Столкнувшись с 
трудностями и равнодушием 
со стороны отдельных руко
водителей, он отступил.

На следующем собрании 
коммунисты обязали адми
нистрацию, профсоюзную и 
комсомольскую организации 
уделять больше внимания 
быту и культурному досугу 
коллектива, особенно моло
дежи. А телевизор в крас
ном уголке, например, как 
был длительное время неис
правным, так и не работает 
до сих пор.

Принципиальный, само
критичный разговор полу
чился на отчетно-выборном 
собрании по одному из ̂  ос
новных вопросов партийной 
работы — организации со
циалистического соревнова
ния, которое по сути дела в 
ПМК заглохло. И главная 
причина здесь в том, что, 
как говорили коммунисты, 
начали его не снизу, от ин
дивидуальных обяза
тельств, а сверху, по схеме: 
ПМК — участок — бригада 
— рабочий. Слишком затя
гивали с подведением ито
гов работы: это необходимо 
делать не поквартально, а 
ежемесячно. Слабы дейст
венность. гласность трудово
го соперничества: доски по
казателей почти не заполня
ются. очень мало на произ
водственных объектах бое
вой, конкретной наглядной 
агитации.

Деловой критический на
строй коммунистов на от
четно-выборном собрании 
должен теперь перерасти в 
конкретные дела.

А. ПОСТОВАЛОВ.
е. Кривошеино.

ПОДВОДЯ Ч Е Р Т У
в области проходят отчеты и выборы в первичных партий

ных организациях. Наш корреспондент Л. Сидорова встрети
лась на днях с секретарем парткома завода измерительной 
аппаратуры А. К. Разумовым и попросила его ответить на ряд 
вопросов.

— Отчеты и выборы в пар
тийных организациях в ны
нешнем году по-особому зна- 
чительньи Это первые отчеты 
а выборы после KXV съезда 
КПСС. Что характерно для со
браний в парторганизациях ва
шего предприятия?

— На итоговых партий
ных собраниях коммунисты 
уже могли говорить о реали
зации решений XXV съезда 
партии, о ходе выполнения 
планов первого года десятой 
пятилетки. У нас собрания 
прошли во всех цехах и от
делах.

Подводя черту под боль
шим серьезным разговором, 
можно сказать, что в нем 
нашли отражение общие 
сейчас для всех нас задачи 
— улучшение качества вы
пускаемой продукции, повы
шение интенсификации про
изводства.

Стратегия качества — это 
единство количественных и 
качественных показателей, 
складывающихся под воз
действием воспитательных, 
инженерно-технических и 
социально - психологических 
мероприятий. И в каждом из 
них должна чувствоваться 
четкая линия коммунистов.

План по реализации завод 
выполняет. Но если учесть 
тот факт, что у нас сущест
вует диспропорция между 
наличием большой и слож
ной номенклатуры изделий, 
которая продолжает расти, и 
несовершенной системой уп
равления. то становится оче
видным. что вызванная этим 
несоответствием аритмич
ность производства в конеч
ном .итоге сказывается и на 
количестве, и на качестве 
продукции. Поэтому так не
обходима сегодня система 
управления производствен
ным: процессами и качест
вом продукции. Для внедре
ния системы управления на 
заводе создана инициатив
ная группа во главе с ком
мунистом заместителем на
чальника ОТК Г. В. Ут- 
робиным. Сейчас мы гото
вимся к большой конфе
ренции, которая будет по
священа новой системе уп
равления.

Вопрос о качестве тесно 
переплетается с другими на
шими проблемами. Об этом 
в основном и шел разговор 
на отчетно-выборных собра
ниях.

Возьмем, к примеру, отдел 
главного технолога. Комму
нисты на своем собрании 
особо подчеркнули необхо
димость создать централизо
ванный участок по изготов
лению печатных плат с 
целью специализации и кон
центрации данного произ
водства, для более эффек
тивного использования авто
матических средств.

Сейчас эта проблема раз
решается. Подготовлен и ут
вержден проект этого участ
ка, приобретено оборудова
ние.

На отчетно-выборном соб
рании цеха № 9 коммуни
сты вскрывали причины те
кучести кадров. В первую 
очередь они обратили вни
мание на внутренние причи
ны. вызывающие этот про
цесс, неудовлетворительную 
постановку воспитательной 
работы в коллективе цеха, 
формализм в организации 
социалистического соревно
вания. Все это привело к то
му. что в цехе очень часты 
нарушения трудовой дисцип
лины. А если учесть, что де
вятый цех — заготовитель
ный. то можно представить, 
в какой степени его большие 
минусы влияют на работу 
всего предприятия.

На отчетно-выборном соб
рании коммунисты решили 
перевести часть цеха на са
моконтроль с целью повы
шения ответственности каж
дого за свое рабочее место. 
Итоги соревнования, исходя 
из того, что в цехе работают 
в основном люди ведущих 
профессий, решили подво
дить подекадно. Надо ска
зать, что принятые меры 
не замедлили сказаться: в 
цехе, переведенном на само
контроль, заметно улучши
лось качество продукции, 
уменьшилась текучесть.

По-новому подошли ком
мунисты на отчетно-выбор
ных собраниях к вопросу 
производства предметов на
родного потребления. В сво
ей речи перед рабочими 
ЗИЛа Л. И. Брежнев отме
тил. что в новой пятилетке, 
главная цель которой — 
улучшение благосостояния 
трудящихся, самое при
стальное внимание нужно 
обратить на изготовление 
товаров массового спроса. 
Не упуская, конечно, из 
виду основное производст
во.

Этот вопрос особенно тща
тельно обсуждался в цехах 
№№ 1, 17, 11. Именно на них 
лежит основной план изго
товления предметов народ
ного потребления. Речь шла, 
в частности, о более совер
шенном техническом осна
щении.

— Отчетно-выборные собра
ния — это итог проделанной 
за год работы. И тут. естест
венно, возникает вопрос об 
опыте лучших партийных ор
ганизаций.

— Безусловно, он есть, и 
мы его стараемся широко 
пропагандировать.. Богатый 
опыт партийной работы на
коплен, например, в отделе 
технической документации, 
где секретарем Г. И. Сурано- 
,ва. Коммунисты подводили 
иуог, во-первых, большой

шефской работе, которую 
они вот уже 15 лет ведут в 
школе № 2. Большую рабо
ту по организации наставни
чества ведет начальник от
дела коммунист Г. Ф. Ураза- 
ева. Она возглавляет шеф
скую группу. Практически 
наставничеством занимается 
весь отдел. В подшефных у 
них — 7-й класс «б», в про
шлом сильно хромающий и 
в успеваемости, и в дисцип
лине, а сейчас — один из 
лучших. В этом большая за
слуга коммунистов и комсо
мольцев отдела, которые яв
ляются не только частыми 
гостями в школе и в семьях 
своих подшефных, но и их 
большими друзьями. Благо
даря этой работе, на заводе 
трудится много отличных 
производственников разного 
возраста, выпускников этой 
школы.

Сейчас вопрос в парткоме 
стоит так, чтобы все цехи 
занялись шефской работой в 
школах, с молодыми рабо
чими. И опыт коммунистов 
из отдела технической доку
ментации как раз кстати. 
Передаем мы его и на сове
щаниях секретарей цеховых 
партийных организаций, ко
торые проходят каждый по
недельник в парткоме и яв
ляются хорошей школой на
выков партийного руковод
ства. Приглашаем на цехо
вые собрания представите
лей из лучших партийных 
организаций. А коммунисты 
цеха № 16 по собственной 
инициативе пришли на от
четно-выборное собрание в 
отдел технической докумен
тации, который вот уже пол
года помогает им в выпол
нении производственного, 
плана.

— Итак, отчетно-выборные 
собрания позади.

— Да... А впереди самое 
важное и трудное. Напри
мер, работа по критическим 
замечаниям. Ряд уже ка
сается организации быта на 
заводе.

Сегодня забота о настрое
нии людей на производстве, 
бережное, внимательное от
ношение к каждому работа
ющему встают с особой ост
ротой. В связи с этим мы 
разработали план мероприя
тий по улучшению произ
водственного быта. Значи
тельно улучшили условия в 
столовой седьмого, самого 
многочисленного корпуса. 
Столовая оснащается совре
менным оборудованием.

Много критических заме
чаний на собраниях прозву
чало в адрес группы народ
ного контроля, деятельность 
которой, к сожалению, вы
пала из поля зрения парт
кома. Сейчас мы исправ
ляем положение.

В конечном итоге про- 
шедщая отчетно-выборная 
кампания дала много поучи
тельного для совершенство
вания всей нйшей работы.

Сообщает рабкороккий пост

НА Ч ЕРЕН О Ш Н И КИ  
П У Т Ь  О Т К Р Ы Т .  

T 0 H C K - I I ?
Наша газета публиковала письма читателей, в которых кри

тиковались неоперативность, нерасторопность руководителей 
трамвайно-троллейбусного управления горисполкома, затя
нувших перенос трамвайных путей. Переместить их было не- 

. обходимо для того, чтобы сделать развязку со строящейся 
троллейбусной линией Центр —  Каштак, На днях в редакцию 
сообщили: первая очередь работ на транспортной развязке 
закончена, трамваи пошли на Черемошники. Сегодня мы пе
чатаем выступление члена рабкоровского поста на строитель
стве нового троллейбусного маршрута, бригадира службы 
пути трамвайно-троллейбусного управления Б. А. ГОЛУБИНА.

Около трех недель не хо
дили трамваи на Черемош
ники, Обидно было нам, 
транспортникам, слушать 
справедливые упреки горо
жан за искусственно создан
ную транспортную пробле
му, но ускорить дело мы не 
могли. Дело в том, что про
ект транспортной развязки 
несколько раз менялся, а за
тем из-за задержки с про
кладкой ливневого коллек
тора нам пришлос(ь ждать, 
пока рабочие Спецстроя № 1 
уложат трубы, спланируют 
территорию.

К устройству связи между 
старым кольцом на Даль
не-Ключевской и линией по 
ул. Б.-Подгорной три брига
ды рабочих службы пути 
приступили где-то в конце 
сентября. Участок невелик— 
около тридцати метров, но 
довольно сложен в техниче
ском отношении. Нужно <̂ 'ы- 
ло уложить рельсы, врезать 
стрелки, уложить крестови
ны, стрелочные переводы и 
пересечения с устройством 
кривых, выровнять полотно 
по горизонтали и вертика
ли. '

Важность дела никому до
казывать было не надо. Од
ни рабочие сами живут на 
Черемошниках, трудности 
сообщения с центром города 
им известны лично. Другие 
осведомлены своими родны
ми, знакомыми. Поэтому мы 
постарались сделать связку 
как можно быстрее. Работа
ли по вечерам, приходили 
на смену в выходные дни. И 
можно понять наше удовлет
ворение, когда менре чем че
рез три недели мы с волне
нием пропустили первый — 
после перерыва — трамвай 
на Черемошники.

Кроме моей, на этом уча

стке трудились еще бригады 
Н. М. Борисова и Я. П. При
реза. Николай Михайлович 
Борисов — ветеран трамвай
ного депо, только бригади
ром службы пути работает 
уже двадцать лет. Огром
ный опыт, высокая ответст
венность бригадира за пору- 

, ценное дело позволяют его 
бригаде добиваться отлич
ных результатов в труде.

То же самое можно ска
зать и о бригаде Я. П. При
реза, о многих членах моей 
бригады. Все работали на 
ударном объекте с энтузиаз
мом, огромным желя,;шем 
досрочно пустить трамвай. 
Но хотелось бы выделить 
особое- старание рабочих
A. Н. Степанова, А. Г. Из
майлова, X. М. Шакирова,
B. П. Воробьева, А, М. Ша
кирова, электросварщика 
А. П. Брытова.

Первая очередь развязки 
сдана в эксплуатацию. Но в 
лйтавры бить рано. Трам
вайной связи центра с Том- 
ском-П до сих пор нет. Про
ектировщики, строители, от
ветственные работники гор
исполкома до сих пор реша
ют, как и где проложить 
связку трамвайных линий 
на Томск-П. А пассажиры — 
рабочие, служащие, студен
ты — по-прежнему опазды
вают на работу, на учебу, 
на службу, по-прежнему — 
и опять вполне справедливо 
— упрекают в этом нас, ра
ботников трамвайно-трол
лейбусного управления.

В. ГОЛУВИН,
бригадир службы пути 
трамвайно - троллейбус
ного управления, член 
рабкоровского поста на 
строительстве троллей
бусного маршрута Центр 

— Каштак.

п о л - Т У Р Н И Р А  П О З А Д И
РИМ, 16 октября. (Корр. 

ТАСС). Партией экс-чемпиона 
мира Тиграна Петросяна с 
венгерским гроссмейстером 
Лайошем Портишем занерши- 
лась первая половина турни
ра трех шахматистов, пре
тендующих на право продол
жать спор за мировую коро
ну. Эта встреча — сорев-но- 
вание проходит в городе Ва-

Т И Р А Ж  С У Б Б О Т Н Е Г О  С П О Р Т Л О Т О
Результаты тиражей суб- (лыжные гонки), 9 (водное по- 

ботнего Спо1ртлото — 5 из 36, (баскетбол).

Растет влияние компартии
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 

Коммунистическая партия 
США в ходе текущей изби
рательной кампании доби
лась значительных успехов 
в укреплении своего авто
ритета, в пропаганде идей 
социального равенства и 
справедливости. Более 500 
тысяч американцев поста
вили подписи под петиция
ми с требованием включить 
кандидатов коммунистов на 
посты президента и вице- 
президента Гэса Холла и 
Джарвиса Тайнера в списки

для голосования. Они внесе
ны в эти списки в 19 штатах, 
а также в федеральном ок
руге Колумбия, где располо
жена столица США Вашинг
тон.

Об этом сообщил на со
стоявшейся здесь пресс-кон
ференции кандидат комму- 
нисто-в на пост вице-прези
дента США, член Полити
ческого Комитета ЦК ком
партии Джарвис Тайнео. 
Влияние коммунистической 
партии в США растет, под
черкнул он, тогда как дове

рие американцев к двум 
крупнейшим буржуазным 
партиям — демократической 
и республиканской — пада
ет.

В отличие от кандидатов 
этих партий, продолжал 
Тайнер, коммунисты пред
лагают конкретную про
грамму решения стоящих 
перед страной проблем, в 
числе которых безработица, 
кризис городов, неудовлетво
рительное состояние систем 
здравоохранения и просве
щения, нехватка жилищ.

Н Е Р А З Р Ы В Н Ы Е  У З Ы

у  строителей крылатых кораблей
Куйбышевский авиационный завод — передовое 

предприятие города. Коллектив самолетостроителей ве
дет большую работу по совершенствованию технологии 
производства. Во всех цехах широко развернуто сорев
нование за высокое качество продукции, повышение 
производительности труда. Выпускаемые заводом реак
тивные самолеты ТУ-154 известны своими высокими 
летными качествами. Автоматика, электроника, новей
шее навигационное оборудование позволяют совершать 
на них полеты в сложных метеорологических услови
ях. Эти крылатые корабли бороздят воздушный океан 
на трассах нашей страны и многих социалистических 
государств.

НА СНИМКЕ: в сборочном цехе завода.
Фото Ю. Белозерова.' (Фотохроника ТАСС).

БЕРЛИН. (ТАСС). Брат
ский союз ГДР с СССР слу
жит залогом нашего совме
стного продвижения вперед 
в интересах наших наро
дов, дела мира и подлинно
го гуманизма, дела социа
лизма и коммунизма, за
явил Генеральный секре
тарь ЦК СЕПГ Э. Хонеккер, 
выступая с речью на пред
выборном собрании в Карл 
Маркс-штадте в связи _ с 
предстоящими 17 октября 
выборами в народную па
лату и окружные собрания 
депутатов.

Развитие нашей респуб
лики, сказал Э. Хонеккер, 
происходит стабильно. Она 
динамично движется впе
ред, потому что выступает 
в братском союзе с Совет
ским Союзом и связана 
неразрывными узами с со
дружеством социалистиче
ских государств. Договор о

дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между 
СССР и ГДР, который мы 
подписали в прошлом году 
в Москве, поднял единение 
Германской Демократиче
ской Республики и Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик на новую 
ступень.

То, что nAjI планируем, 
будет выполнено, заявил 
Генеральный секретарь ЦК 
СЕПГ. Гарантии для этого 
создаются созидательной 
мощью нашего народа и 

. тесным сотрудничеством с 
Советским Союзом и други
ми братскими социалисти
ческими странами.

Только мир, продолжал 
Э. Хонеккер, обеспечивает 
необходимые внешние ус
ловия для нашего велико
го дела построения социа
лизма и коммунизма.

Однако, отметил он, в

странах капиталистическо
го мира не все еще осозна
ли, что альтернативы мир
ному сосуществованию нет. 
Усиливается активность 
кругов, которые хотели бы 
отбросить Европу к време
нам «холодной войны». Эти 
круги снова заставили го
ворить о себе и в одном из 
наших соседних государств 
— 8 ФРГ. Ссылаясь на ре
шения Хельсинки, выдавая 
себя за поборников свободы 
и мира, эти круги постоян
но вмешиваются во внут
ренние дела социалистиче
ских государств, включая 
ГДР. Одним словом, они 
пытаются в новых услови
ях продолжать старую по
литику. Это — бесперспек
тивная и авантюристиче
ская затея. Мы будем и 
впредь заботиться о непри
косновенности завоеваний 
нашего народа, подчеркнул 
Э. Хонеккер.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
Ф И Д Е Л Я  К А С Т Р О

ГАВАНА. (ТАСС). На 
площади Революции в 
Гаване у монумен
та Хосе Марти состоялся 
торжественно - траурный 
митинг, посвященный па
мяти кубинцев, погибших в 
катастрофе пассажирского 
самолета компании «Куба- 
на де авиасьон».

Выступая на митинге. 
Первый секретарь ЦК Ком
партии Кубы, премьер-ми
нистр Революционного пра
вительства Фидель Кастро 
привел многочисленные 
факты, неопровержимо
свидетельствующие о том, 
что взрыв кубинского само
лета в воздухе у берегов 
Барбадоса был результатом 
диверсии, совершенной
контрреволюционными эле
ментами, находящимися на 
службе Центрального раз
ведывательного управле
ния США.

Ф. Кастро заявил, что это 
преступление — лишь одно 
из звеньев в длинной цепи 
участившихся в последнее 
время террористических ак
ций агентов ЦРУ против 
кубинских представителей, 
находящихся за рубежом.

Он сообщил, что у прави
тельства имеются неопро
вержимые доказательства 
разработки Центральным 
разведьшательным управ
лением США нового плана 
покушения на премьер-ми
нистра Кубы. Первый се
кретарь ЦК привел, в ча
стности, тексты соответст

вующих указаний, направ
ленных из штаб-квартиры 
ЦРУ своему агенту на Ку
бе, который уже 10 лет ин
формирует кубинские орга
ны безопасности о всех 
контактах с руководством 
ЦРУ.

Ф. Кастро отметил, что 
ЦРУ, организуя и направ
ляя преступную деятель
ность контрреволюционных 
организаций кубинских
эмигрантов, широко ис
пользует для этой цели и 
диктаторские режимы та
ких стран, как Чили и Ни
карагуа.

Учитывая все вышеска
занное, а также непрекра- 
щающиеся нарушения Сое
диненными Штатами со
глашения между прави
тельствами Республики Ку
ба и США о мерах по пред
отвращению угонов само
летов и морских судов, 
подписанного в феврале 
1973 года, Куба, заявил 
Ф. Кастро, приняла реше
ние об аннулировании это
го соглашения с 15 апреля 
будущего года.

При этом Ф. Кастро по
яснил, что Куба готова бу
дет вести переговоры с 
правительством США, ко
торое придет к власти пос
ле ноябрьских выборов, о 
заключении нового подоб
ного соглашения, но лишь 
при условии, если США 
прекратят всякую враж
дебную деятельность про
тив нее.

П Л Е Н У М  Ц К  т п к
ПХЕНЬЯН. (ТАСС). Здесь 

под председательством Ге
нерального секретаря ЦК 
ТПК Ким Ир Сена состоял
ся очередной пленум ЦК 
Трудовой партии Кореи.

На пленуме были подведе
ны итоги сельскохозяйствен
ного производства в 1976 го
ду и рассмотрены- вопросы 
дальнейшего увеличения 
производства зерна.

Пленум подчеркнул, что в 
текущем году, несмотря на 
неблагоприятные метеороло
гические условия, в народ
ной Корее собран рекордный 
за всю историю республики 
урожай — более 8 млн. тонн 
зерновых. Пленум поставил 
перед трудящимися КНДР

новую задачу — добиться 
производства 10 млн. тонн 
зерна. Для достижения этого 
рубежа намечено завершить 
орошение суходольных по
лей, упорядочить работу по 

, мелиорации земель и терра
сированию полей, освоить 
солончаки.

Принято решение полно
стью удовлетворить потреб
ности в электроэнергии раз
личных отраслей экономики, 
тесно связанных с сельским 
хозяйством, увеличить вы
пуск тракторов, автомоби
лей и химических удобре
ний.

С заключительной речью 
на пленуме выступил Ким 
Ир Сен.

ресе — завершилась вничью, 
и теперь у Петросяна — 2,5 
очка, у Портиша — 2. У
третьего участника — экс
чемпиона мира Михаила Таля 
— 1,5 очка. Все они сыграли 
по четыре партии.

Гроссмейстерам осталось 
сыграть еще по два раза 
друг с другом.

Н А  П Л Е Н У М Е  П Р А В Л Е Н И Я

состоявшихся 16 
1976 г. в гор. Москве.

,  2-й тираж: S3 (прыжки в
октября воду), 9 (водное поло), 30 

(стрельба стендовая), 31 (тя-
1-й тираж; 7 (велоспорт- желая атлетика), 12 (горно- 

трек), 5 (вольная борьба), 18 лыжный спорт).

БОНН. На пленуме прав
ления ГКП, проходящем в 
Дюссельдорфе, с докладом об 
итогах выборов в бундестаг 
и о дальнейших задачах 
Германской коммунистиче
ской партии выступил пред
седатель ГКП Г. Мис. Он 
сказал, что Германская ком
мунистическая партия до
билась определенного приро
ста голосов избирателей и 
расширила свое влияние в 
местных органах самоуп
равления, выборы в кото
рые проводились одновре- 
монно с выборами в бунде
стаг.

Председатель ГКП под
черкнул необходимость раз
вития всесторонних отноше
ний ФРГ с Советским Сою
зом и другими социалисти
ческими странами.

Г. Мис подчеркнул боль
шое значение предстоящего 
визита в ФРГ Л. И. Брежне
ва для дальнейшего всесто
роннего развития отношений 
с Советским Союзом. Это 
оказало бы позитивное воз
действие на дело европей
ской безопасности, заяв.ил 
он.

(ТАСС, 18 октября).

В С ТР А Н А Х  
СОЦИАЛИЗМ А
МАШИНОСТРОЕНИЕ — 

ГЛАВНОЕ ЗВЕНО

ПРАГА. Сконцентриро
вать силы и средства на 
решении главных проб
лем машиностроения, ко
торое остается ключевой, 
решающей отраслью эко
номики республики. Так 
решил пленум ЦК КПЧ, 
обсудивший в минувшем 
месяце задачи развития 
чехословацкого машино
строения и металлургии. 
На пленуме были приве
дены убедительные дан
ные, которые свидетель
ствуют о том, что в годы 
народной власти машино
строение в Чехословакии 
всегда развивалось опере
жающими темпами. Доля 
машиностроения в общем 
про.мышленном производ
стве возросла с 1948 года 
по 1975 год с 12,5 процен
та до 30 процентов. Если 
за то же время производ
ство промышленной про
дукции увеличилось в 
республике в 10 раз, то 
продукция машинострое
ния выросла в 21 раз.

«РАБОТАТЬ, УЧИТЬСЯ 
И ЖИТЬ ПО-СОЦИА

ЛИСТИЧЕСКИ!»

БУДАПЕШТ. Четверть 
века прошло с тех пор, 
как в Венгрии разверну
лось движение бригад со
циалистического труда. В 
настоящее время в нем 
участвует более полутора 
миллионов человек. Толь
ко на будапештских пред
приятиях за последние 
два года право называть
ся социалистическими 
завоевало около трех ты
сяч бригад, а всего в 
Венгрии сейчас 136 тысяч 
трудовых коллективов 
твердо следуют принци
пам «Работать, учиться и 
жить по-социалистиче
ски!».

Как и в прошлые годы, 
бригады социалистиче
ского труда выступают 
инициатора.ми трудового 
соревнования за досроч
ное выполнение плано
вых заданий.

РАБОЧИЙ ДЕВИЗ — 
«ДОСРОЧНО!»

СОФИЯ. Силистрин- 
ский лесопромышленный 
комплекс — крупнейший 
строительный объект на
родной Болгарии в теку
щей пятилетке. Здесь 
предстоит возвести во
семь заводов и фабрик, 
мощную ТЭЦ, специали
зированный речной порт, 
городок для работников 
комбината.

На днях строители и 
монтажники рапортовали 
о досрочном выполнении 
плана одиннадцати меся
цев. С начала этого года 
освоено 9,5 млн. левов ка
питаловложений. Коллек
тив строителей взял обя- 
зате.льство освоить допол
нительно к плану 1,1 
левов.

(ТАСС, 18 октября).
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Н А Ш И  Д Е Т И  Р А С Т У Т

П о э з
вшь

п р о з а  
ч е т в е р т и

Эта девушка не была ис
кусным оратором. Но уве
ренность в каждом слове, ее 
убежденность покорили 
нас, гостей слета учениче
ских производственных
бригад Томского района. В 
заключение своего выступ
ления она сказала:

— Работа в школьном 
лесничестве запомнится 
нам и тем, что мы 'вложи
ли частицу своего труда в 
умножение наших лесных 
богатств, почувствовали ра
дость коллективного труда, 
еще больше полюбили род
ную землю, отцовский 
край, глубоко почувствова
ли личную ответственность 
за все, что создано трудом 
человека.

Очень верно подметила 
ученица Моряковской сред
ней школы Любовь Лоску
това: родная природа — это 
не «дар божий», с которым 
можно поступать, как за
благорассудится. Это насле
дие, в создание и сохране
ние которого вложен труд 
многих поколений. Приро
да — народное достояние, 
которое оплачено кровью в 
боях с врагами нашей Ро
дины. Наша задача — при
умножить это богатство, со
хранить .его для новых по
колений.

Формированию у молодо
го поколения коммунисти
ческого отношения к при
роде наи лучшим образом 
способствуют учеиические 
производственные бригады, 
где юноши и девушки не 
только закрепляют свои 
знания, но и проходят тру
довую закалку, воспитыва
ют в себе чувство высокой 
ответственности за пору
ченное дело, качества за
ботливого хозяина родной 
земли. Эту высокую цель 
ученических производст
венных бригад еще раз 
подчеркнул Л. И. Брежнев 
в недавнем приветствии 
участникам слета выпуск
ников средних шкоЛ Кост
ромской области, изъявив
шим желание работать в 
сельскохозяйственном про
изводстве.

К прекрасным педагоги
ческим результатам ведет 
труд школьников на род
ной земле. Не легкой, но 
интересной и увлекатель
ной порой назвала трудо- 
■ вое лето ученица Кандин
ской 8-летней школы Люда 
Блохина. Почти на два ме
сяца 16 учащихся стали по
мощниками совхозной
птичницьь Работали по 4 
часа в день. Мыли авто
поилки и кормушки, , под
сыпали опилки в клетки, 
следили за бесперебойной 
подачей воды и корма. Ма
леньким руководителем 
была Люда — звеньевым, 
но работа ее была настоя
щей и плоды труда — на
стоящие. В разговоре с этой 
девушкой то и дело слы
шишь: «в нашем птични
ке», «наши куры», «наш 
совхоз». То, что раньше 
было далеким, стали «на
шим», чем-то таким, за что 
и ты несешь ответствен
ность, чем можешь гор
диться. «Наш совхоз пере
выполнил план по сдаче 
яиц на 112 процентов, по 
куриному мясу — на 108». 
Сколько гордости и высо
кого смысла вкладывает в 
эти слова 14-летняя звень
евая! А вот и главный итог 
труда: «Мы полюбили свой 
совхоз, на работу всегда

шли с хорошим настрое
нием».

Весь учебный год идут в 
Дзержинской средней шко
ле приготовления к значи
тельному и радостному со
бытию в жизни старше
классников ,— пятой тру
довой четверти. В октябре 
здесь проходит традицион
ный вечер, который назван 
по имени лагеря труда и 
отдыха — «Данко». Почет
ные гости и шефы—^руково
дители совхоза имени 
50-летия СССР — ставят 
перед ребятами задачу на 
лето. На классных часах, 
пионерских сборах и ком
сомольских собраниях идет 
разговор о традициях лаге
ря. В мае на общешколь
ном комсомольском собра
нии утверждается состав 
трудового отряда.

Итог лета: 60 учащихся
вырастили 65 гектаров ка
пусты. Весь заработок 1.633 
рубля и 70 рублей премии 
переведены на спецсчет 
школы. Часть денег пойдет 
на покупку музьщальных 
инструментов.

Послушаем командира 
этого отряда десятиклас
сницу Татьяну'■ Грачеву. 
Что осталось в ее памяти 
от прошедшего лета? Тор
жественный миг — подъем 
флага, праздничный кон
церт, конкурсы, соревнова
ние с ребятами из соседне
го лагеря труда и отдыха, 
«день качества». (Победи
телю соревнования семи
класснику Сергею Кухаре- 
ву предоставили право под
нять флаг на торжествен
ной линейке).

— Трудно было?
— Трудно! Дело доходило 

до мозолей. Но отряд у 
нас боевой, звенья друж
ные. Каждый из нас пони
мал, что мы заняты обще
ственно-полезным трудом.

«Мы никогда не забудем 
«Прометей», так как в нем 
познали радость труда и 
провели последние дни дет
ства».. Этими словами за
кончила свое выступление 
на слете ученица Турунта- 
евской средней школы Та
ня Аверченко. Лагерь труда 
и отдыха — это еще не сов
хоз и тем не менее очень 
серьезная прелюдия к са
мостоятельной жизни. На 
смену беззаботным дням 
детства приходит пора зре
лости, пора выбора.жизнен
ного пути.

Форм'ироваяие личности 
будет идти тем успешнее, 
чем прочнее будет увязы
ваться физический труд с 
тем, что проходят на уро
ках. Экскурсии, лекции, бе
седы и встречи со специа
листами могут значительно 
расширить воздействие лет
ней трудовой практики на 
мировоззрение учащихся.

Педагогический эффект 
труда ощутимее там, где 
теснее связи трудовых кол
лективов школьников с 
трудовыми производствен
ными коллективами—носи
телями коммунистической 
морали, лучших трудовых 
традиций советского наро
да. Увы, как часто предста
вители шефствующего сов
хоза бывают лишь на’ тор
жественных митингах.
Следовало бы привлекать 
к работе в школьных тру
довых коллективах моло
дых производственников 
села. Высокой степенью ор
ганизованности ОНИ будут 
способствовать формирова

нию у учащихся интереса в 
сельскому труду.

Надо всячески развивать 
опытническую работу, обо
гащать труд школьника 
элементами творческого 
поиска, без которого невоз
можна поэзия труда. Тре
вожные нотки вплелись в 
рапорт слету учащихся Ти
мирязевской средней шко
лы: выращивали огурцы и 
томаты разных сортов, а 
они погибли. Опыты ве
лись вслепую. Никто не по
мог детям установить при
чину гибели. А  там, где 
квалифицированная по
мощь была оказана, ребята 
добились Замечательных 
успехов. Тимирязевские ес
тествоиспытатели по пра
ву гордятся богатым уро- КАНУН ЗИМЫ. Фото А. Батурина.

В Ы П У С К  С О Р О К Ш Е С Т О Й

жаем вишни и хартоф>еля, 
своим вкладом в озелене
ние поселка и охрану ле
са.

Активисты Моряковокого 
школьного лесничества с 
особой теплотой отзывают
ся о своем руководителе 
Лоскутовой Вере Васильев
не. «Добрая, отзывчивая, 
она в труде и на отдыхе 
была с нами. Мы многому 
у нее научились за лето». 
Пусть больше будет таких 
наставников рядом с деть
ми!

На слете ребята демонст
рировали плоды своего тру
да: чудо-капусту, чудо-ты
кву и многое другое. Одна
ко главный показатель тру
дового лета — не экономи
ческий, а педагогический. 
Из вьшуокииков десятых 
классов 77 человек оста
лись работать в своих сов
хозах по полученным в 
школе специальностям, в 
основном механизаторами; 
36 человек поступили в 
сельскохозяйственные учеб
ные заведения. В родном 
совхозе остались 14 вьшу- 
скников Турунтаевской 
средней школы, 14 — Рыба- 
ловской, 12 — Корнилов
ской, 12 — Новорождест
венской, 12 — Кафтанчи- 
ковской. Они вступили в 
большую трудовую жизнь, 
к  ним с полным правом 
можно отнести слова из 
приветствия Л. И. Брежне
ва выпускникам сельских 
школ: «Помните, что теперь 
и от результатов вашего 
труда во многом зависит 
достаток народа, богатст
во страны. Будьте же до
стойны высокого звания 
хозяина земли, каждым 
днем жизни приближайте 
великую цель — построение 
коммунизма!».

И. КАЗАНЦЬаЗ,
секретарь областного 
совета общества охра

ны природы.

ВДОЛЬ М АГИСТРАЛИ ВЕКА
Инвентаризацию лесов 

вдоль самого северного пя- 
тисоткилометровото участ
ка БАМа завершили лесо- 
устроители Белоруссии. На 
территории Бурятской
АССР они обследовали тай
гу на глубину до трехсот 
километров от будущей 
стальной магистрали. Опре

делены запасы древесины, 
возраст деревьев, установ
лена очередность вырубок 
на несколько десятилетий.

В лесах Бурятии белорус
ские специалисты не но
вички, недавно предприя
тие «Леспроект» завершило 
определение границ водо
охранной зоны лесов во

круг Байкала. А  сейчас, 
всего за четыре месяца, об
следованы массивы на 
склонах горных хребтор и 
в долинах общей площа
дью свыше 4,2 миллиона 
гектаров.

Полученные данные по
могут проектировать буду
щие леспромхозы, дерево
обрабатывающие предприя
тия, развивать земледелие.

(Корр. ТАСС).
Минск.
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НАЕДИНЕ 
С ПРЕКРАСНЫМ Антей

с  этой птичкой мы подружились во вре
мя летней полевой практики по зоологии в 
окрестностях Томска. Сначала увидели в 
гнезде голого, беспомощного птенца. 
Недели через две решили снова заглянуть 
к малышу. Обнаружили его неподалеку от 
гнезда, почти взрослым и очень привле-, 
кегельным. Встречу запечатлели ' не фото
графиях.

Это лесной конек. Небольшую серё^^ь- 
кую птичку легко отличить от других по 
своеобразной манере петь; трепеща кры
лышками, она .поднимается довольно высо
ко в воздух и затем, подняв крылья квер
ху, с пением опускается по наклонной на 
другое дерево и, уже сидя, заканчивает 
звучную трель. Это токовой полет самца. 
Веселые песни лесного конька можно ус
лышать с небольшими перерывами от во-с- 
хода солнца до полудня. Кормятся лесные 
коньки насекомыми. До 150 раз в день 
подлетают родители к птенцам, принося то 
гусениц, то различных пилильщиков —  
вредителей леса. Пищу отыскивают на зем
ле, в траве, передвигаясь при этом не 
прыжками, как воробьи, а бегом. Здесь 
же, в траве, под защитой пучка засохшей 
травы или кустика, устраивают свое не
сложное, но аккуратное гнездо.

Студенты назвали птенца Антеем. Види
мо, за хороший аппетит 
и потому, что научное 
название лесного конь
ка Антус тривиалис. Он 
охотно садился к нам на 
руки, поедал гостинцы—  
мошек и жучков. О д 

нажды, расправив окрепшие крылышки, 
вспорхнул на куст, окинул взглядом нашу 
палатку и улетел...

Невзрачная птичка, а полезная. Беречь 
ее надо еще и потому, что она наполняет 
лес музьтой радости и бодрости.

н. иголкин,
доцент пединститута, кандидат 

биологических наук.
Фото автора.

ВЕРОЧКИН ТОПОЛЬ  
Р А С Т Е Т
Это было три года назад. Я 

гулял со своей трехлетней 
внучкой на берегу Томи. Си
дим, смотрим, как волны на
бегают на берег. И тут Ве
рочка заметила, что водой 
прибило деревце, величиной 
с полметра. Подняла его и 
спрашивает: «Деда, это какое 
дерево?». Я говорю: «Тополек. 
Видишь, у него и корни це
лые, он может еще прижить
ся». Внучка предложила: «Да
вай его посадим».

Вместе и посадили тут же 
на берегу, неподалеку от на
шей дачи. Верочка сказала: 
«Это будет мой тополек». Мы 
дали ему название и повеси
ли табличку: «Верин тополек. 
Не трогать».

Сейчас это деревце уже 
большое, более пяти метров. 
Крона у него пушистая.

И Верочка подросл*1. Те
перь ей шесть лет. Она уха
живает за своим питомцем, 
часто, когда мы на даче, бе
гает на берег посмотреть, не 
поломал ли кто деревце. И на 
зимней квартире все беспоко
ится: «Деда, а не сломают
его? Я хочу, чтобы мой топо
лек жил и -рос до своей ста
рости».

Я ветеран войны. Защищая 
Родину, мы думали не только 
о себе, но и о будущих поко
лениях людей. Думать не 
только о себе учу я и внучку. 
Так вот, очень хочется, чтобы 
этот тополек был зеленым 
приветом будущим поколени
ям от моей внучки Веры.

П. ШАМАНАЕВ.
г. Томск.

И С К  Б Р А К О Н Ь Е Р А М
Недолго радовались богатому улову на Чулыме меха

ник автоколонны № 5 Союзтомскмелиорации Л. Т. Ша- 
мин и прибывший из Кемеровской области его родствен
ник Б. Т. Шамин. За вылов 22 осетров, 14 стерлядей и 
2 штук нельмы им. предъявлен иск в сумме 2.630 рублей. 
Дело передано в суд.

Решил поживиться на Чулыме и киномеханик поселка 
Золотушка Молчановского района Д. М. Безгин. Пошел, 
как говорится, по шерсть, да вернулся стриженым. За 
вылов 5 осетров ему придется заплатить 500 рублей. С 
12-метровым бреднем отправились на браконьерский лов 
ценных пород рыбы работники совхоза «Молчановский» 
Б. И. Бунимович и Ю. П. Яткин. Им предъявлен иск в 
сумме 860 рублей. Все они предстанут перед судом.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
ихтиолог Томской инспекции рыбоохраны.

ЗНАЙ ЖИВОТНЫХ РОДНОГО КРАЯ

Т А Е Ж Н Ы Й  В Е Л И К А Н
Из многочисленного се

мейства оленьих в нашей 
области обитает три вида: 
лось, северный олень, косу
ля. Самым крупным пред
ставителем этого семейства 
является лось. Вес его до
ходит до 600 кг. Наши леса 
мы уже не представляем 
без этого великана, а к на
чалу X X  века лоси нахо
дились под угрозой полно
го уничтожения. Только 
эффективные меры Совет
ского правительства по со
хранению и . увеличению 
численности этих ценных 
зверей привели к тому, 
что в нашей стране лосей 
сейчас можно встретить, 
буквально выйдя за город. 
Они привыкли к соседству 
крупных городов и почти 
постоянному фактору бес
покойства.

В фюврале—марте этого 
года проходил всесоюзный 
учет копытных животных. 
По данным авиаучета, в на
шей области сейчас обита
ет около 8 тысяч лосей.

Это сугубо таежный 
зверь, биологически связан
ный с лесом. Жизнь в бо
лотистых дебрях наложила 
свой отмечаток на его вне
шний облик. Длинноногий, 
с широкой грудью, высокой 
холкой и тяжелой головой, 
с характерной нависающей 
верхней губой и большими 
подвижными ушами. Сам
цы несут лопатообразные, 
с отростками по краям, ро
га с размахом до 1,5 м и ве
сом до 32 килограммов. 
Ежегодно в ноябре—декаб
ре самцы сбрасывают рога, 
а (К августу вырастают но
вые. Самки безрогие, легче

самцов. Окраска лося по
стоянна зимой и летом, ту
ловище буро-черное, на но
гах шерсть светлее — от 
темно-серой до белесой.

Длинные ноги как нельзя 
лучше приспособлены для 
ходьбы по высокой траве, 
кочкам и болотам. Копыта 
напоминают коровьи, толь
ко длиннее и заостреннее. 
Боковые поноготки посаже
ны низко и на мягком 
грунте или при ходьбе , по 
болотистой почве принима
ют часть нагрузки тела на 
себя, оставляя характер
ный след. Поэтому лось так 
легко идет по болоту, где 
вязнет даже человек.

Летом лось предпочитает 
сырые, заболоченные наса
ждения, в которых есть во
доемы. Держится главным

образом в долинах рек, озер 
или болотистых топей с 
обильной болотной и вод
ной растительностью. Но 
основной пищей лосю слу
жат кора и побеги листвен
ных деревьев и кустарни
ков, особенно рябины, чере
мухи, осины, и различ
ных видов ив. Этими кор
мами богаты старые га
ри, вырубы, поэтому в спе
лом лесу лосей встречается 
очень мало.

Лось — животное, склон
ное к сезонным перемеще
ниям-миграциям, иногда на 
значительные расстояния. 
Летом лосю необходимо на
личие водоемов, где он спа
сается от гнуса. Зимой 
ищет места с хорошими 
зимними кормами при мел
ком снеге, по которому ему 
легче передвигаться и за
щищаться от хищников — 
волка и медведя, росома
хи, рыси.

Охота на лося разрешает
ся только по лицензиям.

А. КОВАЛЬСКИЙ, 
начальник отдела охоты 

облохотобщества.

ХО ЛО Д И ЛЬНИ К И » под  ЗЕМЛЕЙ
В городе Печоры Псковской 

области для хранения овощей 
и фруктов сооружена... пеще
ра. В глубь горы уходит про
битый строителями коридор, 
от которого в обе стороны от
ветвляются шесть «улиц». Сю
да и заложены на зиму .пер

вые сотни тонн яблок, морко
ви, свеклы, капусты. В хра
нилище нет дорогостоящих 
устройств для поддержания 
оптимального микроклимата, 
но и через полгода овощи и 
плоды будут такими же све
жими, как сейчас. Об этом

позаботится сама природа.
На мысль создать подзем

ный склад натолкнуло удиви
тельное свойство знаменитых 
в здеилних местах пещер. Зи
мой и летом, днем и ночью 
здесь сохраняется постоян
ная температура —  пять гра
дусов тепла. На одном уровне 
держится и влажность возду
ха. «Оболочка» пещер сложе-

19 октября — премьера 
спектакля —  «Ночная , по
весть».

Начало — в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
Мультсборник № 47 —  11.

«Девушки должны выходить 
замуж» —  17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Сокровища Серебряного 
озера» —  17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Торговец» —  15, 18, 21.

18 0КТЖЗ1РЯ. «Любовь зем
ная» —  19.

кшо
ТВ

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Последняя жертва» —  8-50, 

12-30, 14-25, 16-30. «Я больше 
не буду» —  10-40. Кинолек
торий «Решения XXV съезда 
КПСС в жизнь». Тема: «XXV
съезд КПСС о роли литерату
ры и искусства в коммуни- 
стическо.м воспитании мо-ло- 
дежи». Хрокикально-докумен- 
тальный фильм «На XXV съез
де КПСС» (спецвыпуск). Ху- 
дожествеггный фильм «Послед
няя жертва» —  19.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Кромвель» (две серии) — 

8-30, 11. 13-30, 16. 18-30. • 21.
«Это началось в Альпах» •—
8- 40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17.
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники; «Горизонт» № 5 — 9,
10-05. «Протазанов (1881 —  
1945)» — 11-10, 12-15, 14-25,
16-35, 18-45. «Голос свсК5одной 
Анголы», «Альманах кинопуте- 
шесгвий» № 106 — 13-20
15-30, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Это началось в Альпах» —

9. 10-45, 12-30. 14U5, 16. 17-45, 
18-30, 21-15. «Весна, пан сер
жант» —  8-50. 12-10. 13-50.
15-30, 17-10, 18-50. 20-30, 22-10. 
«В ожидании чуда» —  10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Ну, погоди!»

(9-й выпуск) — 9. 10-20, 11-40, 
13. 14-20. Мультсборник «Шпи
онские страсти» — 15-40, 17-20,
19. «Потоп» (1-я серия в 2-х 
частях) — 20-40.

«СИБИРЯК»
«Потрясающий Берендеев» —

9- 20. «Подходим ли мы друг
другу, дорогой?» —  11. 12-40.
14-20, 16. 17-40, 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Мой милый Робинзон» —
17, 19. 21.

ВТОРНИК, 19 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
9.10. «Николай Бауман>. Ху

дожественный фильм. 10.45. 
Альманах «Поэзия». 11.45. Цв, 
Мультфильм. 11.55. Цв. Фильм 
— детям. «Голубой патруль». 
Те л е в.и з-ион н ы й худ ож е с т в ен - 
ный фильм. 13.00. Новости.
13.20. Цв. «Москва — Владиво
сток». Телевизионный многосе
рийный документальный
фильм. 3-я серия. «Уральский 
меридиан». 4-я серия. «Земля 
3a-ypavTbfl».

С 14.20 до 17,00 — перерыв.
17.00. «Время». 17.30. Цв. 

«Узоры». 18.00. Цв. «Октябрь
ская вахта комсомола».

ТОМСК
18.10. Новости. 18.20. «Хле

бороб». Документальный
фильм. 18.30. «Правофланговые 
пятилетки». «Радиомонтажни
ки». Очерк о бригаде В. А. 
Дремина из цеха № 15 завода 
математических машин. 18,50. 
«Гнездовье». Научно-популяр
ный фильм. 19,05. Студия 
«Юность». «Пожелайте нам 
удачи!». Конкурс молодых 
швейников Томской области.

МОСКВА
20.00. Новости.

ТОМСК
20.16. «Уроки наших пред

ков». Научно-популярный
фильм.

МОСКВА
20.26. Цв. «Песня-76». 20.55.

«Подвиг». Ведет передачу 
дважды Герой Советского Со
юза генерал армии П. И. Ба
тов. 21.25. «Николай Бауман». 
Художественный фильм. 23.00. 
«Время». 23.30—01.45. Цв. Чем
пионат СССР по хоккею. 
«Спартак» — «Крылья Сове
тов». Трансляция из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
им. В. И. Ленина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Серебряный рельс». 
«Письма из тайги». Докумен
тальные фильмы. 20.05. К де
каде классической музыки в 
Томске. Поет солистка Новоси
бирского театра оперы и бале
та Е, Изотова. 20.40. «Когда 
женщина оседлает коня». Ху
дожественный фильм. UTvpK- 
менфильм». 1974 г.). 22.10 —
22.20. ' Новости.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
24 октября '

ВЕЧЕР ДЛЯ МОЛОДЕЖИ

«  Томск литературный »
Б программе: 1. Литературное прошлое г. Томска. 2. У  J 

нас в гостях томские прозаики и поэты: Тамара КАЛЕ- 
НОВА, Владимир КОЛЫХАЛОВ, Вениамин КОЛЫХА- 
ЛОВ, Леонид МЕРЗЛИКИН, Александр ШЕЛУДЯКОВ.

В вечере принимают участие артисты областного дра
матического театра и вокально-инструментальный ан
самбль.

Начало —

19 октября
Дом офицеров 

Концерт артиста Москон- 
церта Максима Кончалов
ского.

Б программе:
литературно - музыкальная 
композиция о Микеландже
ло Буонаротти и Иоганне 
Себастьяне Бахе.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

Торг «Гастроном» продол
жает прием на курсы про
давцов лиц не моложе 16 
лет, с образованием 8 — 10 
классов. За время обучения 
выплачивается стипендия — 
52—62 рубля в месяц.

Здесь же требуются сто
ляры и плотники. Оплата 
сдельно-премиальная.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
отдел кадров. Телефон 
№ 2-40-21.

Городское вечернее профессионально-техническое учи
лище № 21 продолжает набор учащихся для повышения 
квалификации по специальностям: токарь, фрезеровщик, 
шлифовщик, газоэлектросварщик, слесарь-ремонтник, 
слесарь-инструментальщик, слесарь механосборочных 
работ, контролеры радиоаппаратуры, контролеры слесар
ных и станочных работ, слесарь-сантехник, электромон- ; 
тажник, радиомонтажник. Б училище принимаются ра
бочие по направлению предприятий и организаций 

^'г. Томска. По окончании выдается аттестат. Обучение 
бесплатное. Срок обучения — 6 месяцев. За справками 

; обращаться: 634029, Томск, ул. Герцена, 18-а. Телефоны 
№№ 20-212, 20-888 (в помещении- ГПТУ № 11).

на из песчаника, который, об- 
ладая способностью погло
щать излишки влаги, обеспе
чивает стабильность микро
климата. Даже прихотливая 
сирень, помещенная в пещеру 
без воды, через неделю не 
утратила свежести и арома
та.

(Корр. ТАСС).
Псковс-кая область.

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

Городское бюро по тру
доустройству и информа
ции населения приглаша
ет на постоянную рабо
ту . в проектный институт 
« СИБЗНИИЭПСЕЛЬСТРОЙ» 
инженеров и техников сле
дующих специальностей: 
строители, сантехники,
электрики-сметчиюи. Опла
та по первой группе про
ектных организаций.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу на пред
приятия Пищевой промыш
ленности Ленинского рай
она; кочегаров дипломиро
ванных, укупорщиков го
товой продукции, автомат
чиков, ши.льщиц, токарей, 
рабочих по ремонту тары, 
грузчиков, лаборанта хим- 
водоочистки.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает в уп
равление пищевой промыш
ленности при облисполкоме 
на постоянную работу; заме
стителя главного бухгалтера 
по ревизионной работе, эко- 
номиста-финанеиста, опыт
ную машинистку.

Обращаться; г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а, в город
ское бюро по трудоустройст
ву. ,

Томский приборострои
тельный техникум продол
жает вабор учащихся на ве
чернее отделение по специ
альности «Электронные вы
числительные машины, при
боры и устройства» на базе 
10 классов. Бступительные 
экзамены проводятся с 10 
по 20 ноября по математике 
(устно), русскому языку и 
литературе (сочинение).

Прием заявлений — до 15 
ноября.

Адрес техникума: Томск-4, 
ул. Студенческая, 41, теле
фон № 4-43-77.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу на пред
приятия Ленинского района 
грузчиков, прессовщиков 
вторичного сырья. Оплата
— сдельная.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Томская ГРЭС-П пригла
шает рабочих ПО' разгрузке 
угля (средний заработок — 
240 рублей в месяц), бульдо
зеристов (средний заработок
— 180—190 рублей). Одино
кие обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Шевченко, 44, в отдел кад
ров, телефон № 9-93-445.
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